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AVVISO Al LETTORI 

Il Comitato di redazione ricorda a tutti 

gli enti e le associazioni che volessero 

far pervenire notizie o foto da pubbli

care sul pross1mo numero de "Il 

Foglio di Strigno" (che uscirà nel 

mese di dicembre}, di mettersi in con

tatto con l'Ufficio Segreteria del Co

mune di Strigno (tel. 0461 780544 -

E-mail: info@comunestrigno.it). 

Il materiale dovrà essere recapitato 

entro la metà del mese di novem

bre. 
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Intervista 
con il Sindaco 

"Strigno è un paese in crescita. Una comu
nità ospitale, sempre più multietnica ". 
Silvio Tomaselli è nel suo ufficio. Dovrebbe 
essere una intervista. Diventa subito un mono
logo. "Credo che più che le parole parlino i 
fatti - è l 'esordio del sindaco. Il tiro a segno 
è in fase di completamento, entro l'autunno 
verrà consegnato il nuovo polimabulatorio. I 
lavori alle scuole elementari sono iniziati 
così come il 2° lotto dei lavori del marciapie
de in via R. Tomaselli". E l'elenco continua. 
"E' stata allargata la strada agricola Col 
Penile- Col Fatero, completata la strada di 
accesso in via Longa e sono stati appaltati i 
lavori del collegamento dell'acquedotto tra la 
frazione di Tomaselli e località Sette 
Comuni. E' finito anche il nuovo parco 
lungo il Chieppena ". Tanta carne sul fuoco. 
Stessa musica anche per la progettualità futu
ra. "E' prossimo l'appalto per la sistemazio
ne dell'accesso a via Colle e come giunta 
puntiamo decisamente sulla sistemazione 
delle acque bianche di via Dego[ con relativa 
pavimentazione. In arrivo anche una nuova 
area e la sistemazione della strada 
Monegatti, l'appalto dei lavori per la strada 
dei Zeloi ed il completamento della strada tra 
Primaluna di Sotto e Primaluna di Sopra. " E 
non è finita. "Con il finanziamento della 
Provincia verrà sistemato il baito a Ravetta 
di Sopra mentre siamo in dirittura d'arrivo 
anche con i lavori di sistemazione del r 
stralcio al cimitero vecchio. " Chiediamo 
notizie sul centro storico. Il sindaco guarda 
verso la piazza. "Il paese avrebbe bisogno di 
un progetto complessivo di recupero del cen
tro. Da tempo è stato costituito un gruppo di 
lavoro ad hoc. Si sta cercando di arrivare a 
delle proposte. Ma i privati devono fare la 

loro parte e le potenzialità prevista dal patto 
territoriale non devono andare perse". La 
Cassa Rurale si è mossa in questa direzione. 
"E' già qualcosa. Ma tutto il centro storico 
deve tornare a vivere anche con la riapertu
ra di negozi e punti vendita specializzati ed 
orari accessibili sia ai residenti che ai turi
sti". Tra le mani Silvio Tomaselli ha una lette
ra. "E' il via libera per il trasferimento del
l'oratorio e dell'annesso campo sportivo al 
comune. Ora la situazione è chiara. Da parte 
nostra vi è l'impegno a finanziare i lavori di 
recupero della canonica anche con contribu
ti provinciali". L'obiettivo della giunta è 
quella di ricavare, all 'interno dell ' edificio del
l'oratorio, un teatro. "Come era una volta. 
Quanto all'ex campo sportivo verrà adibito a 
parcheggio e verrà ricavata una nuova area 
nella zona sportiva vicino alla piscina". Due 
parole anche sulla caserma De gol. "Spero che 
si possa arrivare ad una soluzione del pro
blema attraverso i patti territoriali. Come 
comune abbiamo fatto una proposta, a breve 
ne sapremo di più". Questione variante. "La 
mia posizione è chiara. Deve essere realizza
ta al più presto. Sia per risolvere i problemi 
di sicurezza interna al paese che quelli lega
ti all'inquinamento dai gas di scarico dei vei
coli in transito". Chiudiamo con la riforma 
dell' Apt. "L'ho detto già ai colleghi sindaci, 
lo ricordo anche i miei concittadini. Sono per 
un'azienda di promozione turistica unica tra 
i due comprensori della Valsugana. E' im
pensabile che un piccolo ambito come il no
stro riesca a stare sul mercato senza subire 
dei contraccolpi. Perché non fare una sola ~ 
Apt tra Alta e Bassa Valsugana e il Tesino? 
Personalmente vedrei di buon occhio anche 
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Attività 
Amministrativa 

Dal consiglio comunale: 
cosa si dice, cosa si fa 

L'ultima seduta dell'anno, il 29 
dicembre, si apre con la nomi
na da parte del sindaco di Lu
ciano Osti e Roberto Torna
selli quali membri della com
missione per la formazione 
degli elenchi comunali dei giu
dici popolari . Con il voto con
trario di Enzo Zanghellini 
vengono approvate le nuove 
tariffe per la copertura dei costi 
per il servizio RSU. Si passa 
quindi alla discussione dell'a
deguamento del PRG alla 
variante al PUPe che "una volta 
entrata in vigore- ricorda il sin
daco Silvio Tomaselli - so
spende con effetto immediato 
l'applicazione delle prescrizioni 
contenute nel prg e il suo ade
guamento è prioritario rispetto 
a qualsiasi variante comprese 
quelle eventuali per opere pub-

Il fogllo di Strigno 

bliche e che per il paese signifi
ca ora la costruzione di par
cheggi e miglioramento della 
viabilità in centro storico. 
Nel suo intervento l'architetto 
Sergio Niccolini espone le 
principali modifiche adottate con 
la variante al PUP e la necessità 
di adeguare il PRG di Strigno 
con particolare riferimento al 
nuovo e vecchio tracciato della 
variante del Tesino oltre chè per 
quanto riguarda le infrastrutture 
e le aree ambientali. 
Il punto viene approvato all'u
nanimità, così come viene adot
tata la variante puntuale al 
vigente PRG relativo al recepi
mento dei criteri generali di 
programmazione urbanistica 
per l'esercizio delle attività 
commerciali. 
"L'adeguamento richiesto dalla 

Le delibere 
della Giunta 

8 gennaio 2004 
Presa d'atto della proroga della 
temporanea reggenza a tempo 
pieno della segreteria del comu
ne di Strigno da parte del dott. 
Luca Galante. Prowedimenti con
seguenti. 

Smontaggio di addobbi natalizi . 
Affido incarico alla ditta Tecno
luce snc. 

12 gennaio 2004 
Richiesta anticipazione di cassa 
anno 2004. 

Manutenzione e sostituzione di 
presidi antincendio. Integrazio
ne impegno di spesa alla ditta 
Climagas. 

19 gennaio 2004 
Determinazione dei criteri e 
concessioni di un acconto del 
contributo per l'attività ordinaria 
per anno 2004. 

Atto di indirizzo per la gestione 
del bilancio per l'anno 2004, 
individuazione degli atti ammi
nistrativi gestionali devoluti alla 
competenza dei responsabili dei 
servizi . 

Atto di individuazione delle po
sizioni organizzative. 

lndividuazione ed assegnazione 
del punteggio in base ai para 
metri di attribuzione, delle posi
zioni di lavoro che possono be
neficiare dell'indennità per area 
direttiva per l'anno 2004. 

Atto di ricognizione delle situa
zioni aventi ri lievo per l'attribu
zione di indennità ai sensi del 
C.C. P. L. 20/ 10/2003 e dell 'ac
cordo di settore 21/12/2001 . 

29 gennaio 2004 
Acquisto dalla ditta Ermanno 
Moser di prodotti per la scuola 
media e per la biblioteca comu
nale di Strigno. 



Le delibere 
della Giunta 

Incarico a trattativa privato al 
dott. Franco Sandri per una col
laborazione per la promozione 
e il coordinamento di iniziative 
da attuare tra il comune aziende 
commerciali artigianali locali . 

Incarico a trattativa privata allo 
Studio Ass. Giovanelli dott. Mar
cello per una consulenza in ma
teria di commercio, pubblici 
esercizi e ambulantato. 

4 febbraio 2004 
Fornitura di un nuovo centralino 
telefonico per gli uffici comunali a 
Telecom SPA. Impegno di spesa. 

18 febbraio 2004 
Domanda di anticipazione al 
Fondo forestale provinciale per 
l'effettuazione diretta di utilizza
zioni boschive. 

Interventi finalizzati al migliora
mento dei patrimoni forestali ed 
alla difesa dei boschi dagli in
cendi da realizzare con il sup
porto della P.A.T. Servizio Fo
reste per l'anno 2004. 

Autorizzazione ai fini patrimo
niali , per la parte che insiste sul 
territorio del comune di Strigno, 
per l'esecuzione dei lavori di ri 
strutturazione dell'acquedotto 
consorziale - terzo lotto funzio
nale - do parte del Consorzio di 
Rava. Approvazione. 

Manutenzione dell'ascensore 
presso la sede del poligono da 
tiro - Assunzione impegno e af
f idamento incarico alla ditta 
Daldoss Service srl di Trento. 

Concessione e liquidazione con 
tributo straordinario al corpo 
dei vigili del fuoco volontari del 
comune di Strigno. 

23 febbraio 2004 
Pulizia straordinaria della sede 
del servizio forestale della PAT. 
Affido alla Cooperativa Logorai 
Scarl di Borgo Valsugana. 

Lavori di sistemazione della 
strada agricola in loc. Zelò - P.f. 
2063 in c.c. Strigno. Approva
zione in linea tecnica del pro
getto esecutivo redatto dal p.ed. 
Giuseppe Lorenzin . 

legge - precisa il sindaco - è 
equiparato ad una variante per 
opera pubblica e perciò non 
preclude l'adozione di successi
ve ulteriori varianti nell'intervallo 
temporale di due anni . Variante 
che si rende necessaria - conti
nua l'architetto Niccolini - e 
urgente con riferimento alle esi
genze di modificare alcune scel
te urbanistiche nel piano attual
mente in vigore indispensabili 
per l'adeguamento dello stru
mento urbanistico comunale alle 
recenti disposizioni che discipli
nano l'attività commerciale. 
Il consiglio quindi determina in 
euro 0,0903799 la tariffa per il 
2004 al metro cubo per gli sca
richi civili : si passa così da una 
copertura del costo del servizio 
del 86,15% del 2004 ad una 
del 93,60% per il 2004. Entro il 
prossimo anno di deve arrivare 
per legge a coprire il 95%. 
Viene messo mano anche al 
canone del servizio idrico che, 
fissato ad una tariffa base unifi
cata di euro O, l 03299, passa 
dal 97% al 99% di copertura 
del costo complessivo per un 
ricavo presunto di poco più di 
13.970 euro. 
Confermata anche per il 2004 
l'aliquota Ici del 4 per mille per 
tutti gli immobili e di 130 euro 
la detrazione con l'aula che da 
il via libera alla convenzione 
per la gestione associata e 
coordinata dell'edificio delle 
scuole medie che accoglie gli 
studenti di Bieno, Ivano Frace
na, Ospedaletto, Samone, Scu
relle, Spera, Strigno e Villa 
Agnedo. Tutti i comuni concor-

rono alle spese di gestione. 
Viene approvato anche lo sche
ma contrattuale con Samone 
per la gestione associata di una 
figura professionale fuori pian
ta organica di assistente ammi
nistrativo dal l o gennaio 2004 
al 21 dicembre 2006. "Nei due 
comuni infatti il passaggio di 
competenze o l'adesione - nel 
caso di Strigno - al corpo di 
polizia municipale ha lasciato 
scoperti altri settori. Si tratta di 
competenze legate alle classi
che funzioni in materia di com
mercio e di pianificazione com
merciale". 
Via libera anche alla modifica 
al regolamento comunale di 
contabilità ed a quello per la 
concessione di finanziamenti ad 
associazioni, enti , società con 
finalità socialmente utili senza 
scopo di lucro. 
All'unanimità viene approvata 
una variazione al bilancio 2004 
del corpo dei vigili del fuoco 
con un contributo di 4 mila euro 
per la parte ordinaria e di 
11.660 euro per quella straor
dinaria destinata all'acquisto di 
attrezzature. 
Dopo la prima illustrazione del 
responsabile del Servizio Finan
ziario sul bilancio di previsione 
2004, il consigliere Aldo Bor
dato da lettura del parere for
mulato dall'organo di revisione 
con il sindaco che espone la 
parte straordinaria e le opere 
pubbliche programmate per 
l'ultimo anno di legislatura. 
Bilancio approvato all'unani
mità su una cifra a pareggio di 
6 milioni 936 mila 576,54 euro. 
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Tra le voci in entrata 58.079,09 
euro l'avanzo d'amministrazione 
presunto 2003, 140.791 euro di 
entrate tributarie, 1.233.165,29 
euro entrate derivanti da contri
buti e trasferimenti dallo Stato, 
Regioni ed altri enti, 299.007,25 
euro di entrate extra-tributarie, 
2.554.294,91 euro di entrate 
per alienazione e ammortamen
ti di beni patrimoniali, per trasfe
rimento e riscossione di crediti, 
226.882 euro di entrate deri
vanti da accensioni di prestiti e 
382.417 euro per partire di giro. 
Tra le voci in uscita 1.369.78,39 
euro le spese correnti, 4.675.436 
euro le spese in conto capitale, 
508.945,15 le spese per rimbor
so prestiti e 382.417 euro le par
tire di giro. 
In chiusura di seduta il sindaco 
ringrazia tutti per il lavoro svol
to mentre Luciano Osti comu
nica che dal 31 dicembre 2003 
I'APT verrà commissariata e 
chiede quali siano le posizioni 
della giunta in merito. "La no
stra posizione- precisa il sinda
co - deve essere concordata 
tutti quanti assieme, sentendo 
anche le associazioni" . 
Passano due mesi. Il consiglio 
infatti torna a riunirsi 1'8 marzo 
per approvare la variante di 
adeguamento del PRG alla 
variante del 2000 del PUP. 
Prima della discussione si allon
tanano dall'aula Roberto To
maselli ed Armando Rossi. 
Su proposta del sindaco l'aula 

dichiara non accoglibili alcune 
osservazioni pervenute da pri
vati che segnanalano una 
estensione del vincolo stradale 
a causa dell'inserimento del 
nuovo tracciato di progetto 
della variante della Sp 78 di 
Strigno. La variante quindi 
viene approvata all'unanimità. 
L'aula successivamente adotta 
definitivamente una variante al 
PRG per singole opere pubbli
che ed in seconda adozione 
"dopo che entro il periodo di 
deposito - sottolinea il sindaco 
- non sono pervenute osserva
zioni" viene approvata la va
riante puntuale al vigente PRG 
relativa all'adozione dei criteri 
generali di programmazione 
urbanistica per l'esercizio delle 
attività commerciali. 
Sempre all'unanimità il consi
glio ratifica la proposta della 
giunta di modificare il regola
mento per la concessione di a
gevolazioni che prevede lo spo
stamento dal 30 gennaio al 30 
aprile del termine ultimo per la 
presentazione delle domande 
da parte dei cittadini . 
l consiglieri quindi deliberano 
di concedere in uso i pascoli in 
località Primaluna con gli 
immobili e le pertinenze. E' pre
vista una trattativa privata, pre
vio esperimento di una "gara 
ufficiosa" aperte a tutti con 
offerte segrete in aumento 
rispetto alla base d'asta di circa 
1.550 euro. 

Le delibere 
della Giunta 

8 marzo 2004 
Acquisto arredi per l'edificio 
comunale. integrazione impe
gno dì spesa assunto con deli
berazione giuntale n. 122 dd. 
24/ll /2003. Incarico alla dit
ta Arti srl dì Trento. 

Sostituzione di presidi antin
cendio presso la scuola me
dia . Integrazione impegno di 
spesa assunto con deliberazio
ne giuntale n. 4 del 19 gen
naio 2004. Incarico alla ditta 
Clìmagas di Cingarlini e C. 
sa s. 

Incarico per la redazione del 
documento programmatico 
per misure di sicurezza mini
me in ordine al trattamento 
dei dati sensibili . 

15 marzo 2004 
Imbiancatura interna del giro
scale dell'edificio comunale. 
Affido incarico al pittore edile 
Franco Tomasellì . 

Riapertura dei termini dì Cuial, 
bando per la formazione della 
graduatoria per l'anno 2004 
approvato con deliberazione 
n. 127 del l dicembre 2003 . 

Concessione in uso di un orto 
di proprietà comunale, p.f. 7 6. 
lndizione gara, approvazione 
bando e schema di contratto. 

Assegnazione ai censiti delle 
malghe "Tizzon" e "Rovetta" e 
relativo pascolo per l'anno 
2004. 

Opere dì ristrutturazione ed 
ampliamento delle scuole ele
mentari di Strigno. Affido in
carico di coordinatore della si
curezza in fase esecutiva . Ap
provazione della convenzione 
d'affido dì incarico. Impegno 
di spesa. 

Opere di prolungamento rete 
fognaria comunale "Bianca" 
in via Degol c.c. Strigno. Ap
provazione variante n. l. 

·«i Opere di sitemazione ed asfal-
11) tatura strada comunale in via 
g Degol Strigno. Approvazione 
g> variante n. l . 
a. 
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Le delibere 
della Giunta 

Opere di prolungamento rete 
fognaria comunale "Bianca" e 
sistemazione ed asfaltatura 
strada comunale in via Degol 
c.c. Strigno. Incarico per la di 
rezione lavori , contab il ita' e 
misura. Approvazione della 
convenzione d'affido incarico. 
Impegno di spesa. 

29 marzo 2004 
Approvazione verbale di chiu 
su ra relativo all'esercizio fi 
nanziario 2003 . 
Progetto di certificazione re
gionale della gestione foresta
le sostenibile in Trentina se
condo lo schema p.e.f.c.; deli
berazione di pre -adesione 
all 'iniziativa . 

Atto di indirizzo n. 2 per la ge
stione del bi lancio l'anno 
2004. Assetto organizzativo 
provvisorio dei servizi tecnici 
del comune di Strigno. 

31 marzo 2004 
Approvazione piano di ade
guamento relativo alla discari
ca comunale di inerti sito sulle 
p.f. 2122/ 6, 1352, 1355/1 ' 
1353/ 4 , 1353/ 5, 1355/ 2, 
1341/2 c.c Strigno. 

Viene sospeso per 6 anni con 
decorrenza dalla stagione d'al
peggio 2004 e fino al 2009 il 
vincolo di terre di natura di uso 
civico gravante sulla casa rusti
ca, la stalla, il porcile e l'alpe. 
Approvato il conto consuntivo 
2003 del corpo volontario de 
vigili del fuoco, il consiglio mette 
mano - approvando alcune 
variazioni - al bilancio di previ
sione 2004. La Provincia infatti 
ha comunicato che il contributo 
in conto annualità per i lavori di 
ristrutturazione ed ampliamento 
della scuola elementare è stato 
concesso per la durata di l O 
anni a partire dal 2002. E' stato 
approvato dalla Giunta Provin
ciale - in linea tecnica - il pro
gramma di interventi di caratte
re ambientale per la ristruttura
zione del Barco malga Rivetta 
mentre lo studio tecnico geome
tra Michele Sala - su incarico 
della giunta comunale - ha fatto 
pervenire una perizia di stima di 
alcuni beni allo scopo di deter
minarne il più probabile valore 
del mercato. 
Il sindaco coglie l'occasione per 
ringraziare il presidente ed il 
direttivo della Pro Loco per il 
grande successo riscosso in 
occasione dell'edizione 2004 
della bigolada . 
Enzo Zanghellini comunica di 
aver appreso con rammanco 
che il geometra comunale ha 
deciso di lasciare il suo incarico . 
"Il geometra ha vinto una sele
zione presso il comune di Bieno 
- ribadisce il sindaco - ed ha 
deciso per il trasferimento che 
gli consente di svolgere anche la 
libera professione . Concordo 
sul fatto che si tratta di una gra
ve perdita per il Comune ma 
preciso anche, a scanso di equi
voci, che si è fatto tutto il possi
bile per venire incontro alle 
richieste del diretto interessato" . 
Lunedì l O maggio torna a riunir
si il consiglio comunale . In aper
tura di seduta vengono appro
vate alcune variazioni al bilancio 
di previsione 2004 pari a poco 
più di 29 mila euro. Sempre 

all'unanimità v1ene approvato 
l'acquisto di una porzione di 
area privata in corrispondenza 
dell'accesso al circolo anziani 
comunale. Operazione decisa 
dall'amministrazione in fase di 
completamento dei lavori del 
nuovo distretto sanitario e fina
lizzata a dare completamento 
alla viabilità pedonale tra la 
parte bassa dell'abitato e la 
zona alta del paese tra il nuovo 
parcheggio annesso al distretto 
sanitario e piazza Santi . La spe
sa prevista per le casse comuna
li è di l .000 euro. 
Dall'aula quindi arriva il via li
bera ad Enel Distribuzione spa 
per l'installazione di una cabina 
elettrica nel locale al piano se
minterrato delle scuole medie 
per il transito e le derivazioni 
delle linee elettriche a media 
tensione, alla trasformazione e 
alla distribuzione in bassa ten
sione dell'energia elettrica . E' 
previsto anche un'introito per le 
casse comunali di 1.500 euro 
per la costituzione di una servitù 
di elettrodotto . La discussione 
quindi si è sviluppata sulla pro
posta della Cassa Rurale Cen
tro Valsugana di realizzare la 
nuova sede nell'edificio deno
minato Palazzo Tomaselli- Tiso 
in piazza Municipio. l proprieta
ri hanno dato la loro disponibi
lità all'operazione. Nel merito, 
la richiesta di spazi all'interno 
dell'edificio riguarda l'intero 
piano terra , il primo piano e 
parte del secondo. 
Il resto dell'edificio avrà destina
zione residenziale, compresa la 
parte rimanente del secondo 
piano che potrebbe anch'essa 
essere destinata ad uffici . Al 
piano terra verrà realizzata la 
cosidetta parte pubblica della 
banca, collegata al primo piano 
con una nuova scala interna e 
tramite il giroscale comunale 
dotato di ascensore. Al primo 
piano risiederà la parte stretta
mente amministrativa della 
banca, così come al secondo 
piano, raggiungibile solo trami
te il giroscale comune. 
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Nel rimettere gli atti al consiglio 
lo commissione edilizio comu
nale ho evidenziato alcuni con
trasti nel progetto circa la 
demolizione di pareti portanti in 
murotura, il rifacimento e la de
molizione di collegamento ver
ticiali interni, un modesto au
mento di volume oltre alla co
pertura di spazi aperti al pian
terreno con aumento di volume. 
Il progetto non prevede alcun 
posto macchina . Dopo l'inter
vento dell'assessore all'urbani
stico - anche alla luce del fatto 
che il progetto consente il recu
pero funzionale di un palazzo 
prestigioso sulla piazza princi
pale del paese - i nove consi-

~ Il foglio di Strigno 

glieri presenti in aula (Enzo 
Zanghellini - nella foto sotto -
si era preventivamente allonta
nato) autorizzano il rilascio 
della concessione edilzio in 
deroga 
Lo discussione quindi passo sul
la proposta di variante al piano 
di lottizzazione in zona residen
ziale o sud del centro abitato: 
proposta che dovrebbe portare 
all'inserimento del marciapiede 
lungo tutto il perimetro della 
strada provinciale per Scurelle 
per circa un metro e mezzo 
oltre ad alcune lievi modifiche. 
Il consiglio approva all'unani
mità dando anche il via libero 
alla classificazione da strada 
pubblica o bene patrimoniole di 
parti di alcune particelle fondia
rie come dal frazionamento tipo 
redatto dall'architetto Aldo To
maselli di Levico Terme. De
cisione preso dall'amministra
zione al fine di arrivare o realiz
zare un marciapiede per la 
messo in sicurezza dei pedoni 
provenienti dalla zona di nuovo 
lottizzazione a sud del centro 
abitato, raccordando il nuovo 
marciapiede lungo il torrente 
Ensegua con quello di fronte 
all'Istituto Comprensivo lungo il 
tratto della provinciale 41 . 

Le delibere 
della Giunta 

5 aprile 2004 
Lavori di "allargamento e sisi
temazione della strada deno
minata via Longa in c.c. 
Strigno" . Conferimento incari
co per la direzione lavori, con
tabilità e misura. Approvaz
ione della convenzione d'affi
do incarico. Impegno di 
spesa . 

Lavori di ripristino e sistema
zione di un tratto di strada 
identificata con la p.f. 2020 
c.c. Strigno loc. Colfatero. Ap
provazione contabilità finale, 
certificato di regolare esecu
zione, quadro riepilogativo di 
spesa e di liquidazione trance 
finale. 

Conferimento di un incarico 
tecnico-amministrativo al p.i . 
Luciano Trentin presso l'ufficio 
tecnico comunale per lo svol
gimento di consulenza tecnica 
in materia edilizia ed urbani 
stica per l'anno 2004. 

Conferimento di un incarico 
tecnico-amministrativo alla 
per. edile terr. Maria Busarello 
di Strigno presso l'ufficio tecni
co comunale per lo svolgi
mento di compiti di supporto e 
di avvio e supervisione di alcu
ni progetti speciali . 

7 aprile 2004 
Parere legale in merito all'ac
quisizione a titolo gratuito 
delle pp.ff. 1889/2, 1889/ 3, 
1989/5 in p.t. 857 in c.c. 
Strigno - Incarico allo Studio 
Legale Associato Traversa
Santarelli -Nicolussi. 

Servizio di pulizia straordina
ria delle strade comunali . 
Affido incarico alla Coopera
tiva Lavoro e Servizi Valsugana 
scarl di Scurelle. 

14 aprile 2004 
Presa d'atto della proroga 
della temporanea reggenza a 
tempo pieno della segreteria 
del comune di Strigno da 
parte del dott. Luca Galante. 
Provvedimenti conseguenti. 



Bilancio di previsione 2004 

Quadro dimostrativo 
spese d'investimento 

Acquisto programmi ed attrezzature per ufficio 

Proventi da concessioni edilizie 

Lavori di manutenzione straordinaria strade forestali 

Manutenzione straordinaria patrimonio comunale 

Manutenzione straordinaria scuole 

Acquisto attrezzature sistema biblioteche 

Contributo straordinario Banda del paese 

Manutenzione straordinaria impianti sportivi 

Compartecipazione per acquisto arredi e attrezzature poligono di tiro 

Contributo straordinario alla Tesinobike 

Acquisto terreni strada pedonabile via R. Tomaselli 

Manutenzione straordinaria strade comunali 

Realizzazione strada Salesai 

Acquisto attrezzature per viabilità 

Compartecipazione per realizzazione strada "Rinaldi" 

Acquisto straordinario addobbi natalizi 

Ascquisto oratorio 

Opere urbanistiche via Pretorio, via Borgo Allocco, via Degol, 
via Monegatti, via 24 Maggio, via Colle 

Spese tecniche per progettazione opere pubbliche 

Contibuti vari in campo sociale 'J\zione 12" 

Costituzione unità di crisi 

Contributo straordinario al Corpo Vigili del Fuoco Volontari 

Manutenzione straordinaria acquedotto comunale 

Completamento acquedotto consorziale di Rovo, 3° lotto 

Adeguamento al Dlg 626/94 "sicurezza sul lavoro" 

Manutenzione straordinaria cimitero comunale 

Ristrutturazione e completamento cimitero comunale, 2° lotto 

Contributo straordinario Consorzio di Miglioramento Fondiario di Strigno 

totale 

euro 5.000,00 

euro 51 .645.00 

euro 10.000,00 

euro 10.000,00 

euro 20.000,00 

euro 18.200,00 

euro 2.500,00 

euro 13.000,00 

euro 88.000,00 

euro 2.500,00 

euro 6.200,00 

euro 25.000,00 

euro 307.000,00 

euro 10.000,00 

euro 5.000,00 

euro 6.000,00 

euro 450.000,00 

euro 306.963,00 

euro 70 .000,00 

euro 48.000,00 

euro 2.500,00 

euro 11.660,00 

euro 10.000,00 

euro 2.172.218,00 

euro 3.500,00 

euro 360.550,00 

euro 650.000,00 

euro 10.000,00 

euro 4.675.436,00 
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Variante 
di Strigno: 
sentenza del TAR 
Il Tar di Trento ha recentemente reso noto le motivazioni della sen
tenza del 19 febbraio scorso per l'accoglimento del ricorso -
presentato da diversi cittadini della zona -per la sospensiva del 
progetto definitivo della variante degli cibitati di Strigno e 
Bieno sulla provinciale 78 del Tesino. l ricorrenti avevano 
dedotto ben cinque censure in diritto di violazioni di legge e due per 
eccesso di potere chiamando in giudizio - oltre alla Provincia ed i 
comuni di Bieno ed Ivano Fracena -anche il comune di Strigno. 
Nella sentenza, si legge, che "il proposto ricorso viene accolto per 
lamentato vizio procedurale". Cosa è successo? Semplice. Il Tar ri
tiene che "era necessario ripresentare al Comitato Provinciale per 
l'Ambiente il progetto definitivo a fini dell'ulteriore valutazione e del 
parere eventualmente confermativo della sua compatibilità 
ambientale" . Così non è stato fatto. Infatti la procedura Via è stata 
condotta sul progetto preliminare nel novembre 2001 e successiva
mente alla luce di alcune modifiche introdotte nel febbraio 2002 . 
"Nel dicembre 2002 - si legge nella sentenza - ecco il progetto 
definitivo redatto dall'ing. Erino Bombardelli che si discosta in 
modo significativo dal progetto preliminare. Approvato dalla giun
ta provinciale con espresso richiamo al parere positiva del Via, in 
realtà riferito ad un progetto decisamente diverso". 
Secondo il Tar i punti di divergenza sono: a) la differente collocazio
ne, struttura ed ampliamento del ponte sul torrente Chieppena fra 
Ivano Fracena e Strigno; b) la real izzazione ex nova di due gallerie, 
una artificiale (di circa 95 metri) e l'altra parietale (quasi 190 metri a 
valle dell'abitato di Bieno; c) l'inserimento di un nuovo sottopasso in 
corrispondenza dell'intersezione fra la strada di progetto e quella 
preesistente per l'accesso alla frazione ':Ai Lupi" nel comune di 
Strigno. Si tratta di aspetti determinanti sul piano dell'impatto 
ambientale. 

Il foglio di Strigno 

Le delibere 
della Giunta 

Approvazione progetto Azione 
l O - anno 2004. Affidamento 
incarico alla Cooperativa La
voro e Servizi Valsugana 

Concessione di un contributo 
straordinario di euro 200,00 a 
favore dell'Associazione Amici 
del Cavallo Valsugana Orien
tale - Tesino a sostegno del 
l'attività per l'anno 2004 

21 aprile 2004 
Colonia diurna estiva . Con
corso alle spese di trasporto 
dei bambini partecipanti del 
comune di Strigno. 

Atto per la gestione dei bilan
cio per l'anno 2004 n. 3. As
segnazione temporanea dei 
compiti riferiti al settore 111 Ser
vizi Tecnici del comune di Stri
gno. 

6 maggio 2004 
Affido, mediante trattativa pri
vata diretta, dell'intervento di 
manutenzione straordinaria 
dell'automezzo comunale Mer
cedes Benz Unimog 406121 
u84 406. Impegno di spesa 

Nolo a caldo di mezzi mecca
nici . Affido incarico alla ditta 
Boccher Luciano e C. snc. 

Opere di prolungamento rete 
fognaria comunale "Bianca" e 
sistemazione ed asfaltarura stra
da comunale in via Degol c.c. 
Strigno. Integrazione impegno 
di spesa per l'incarico direzione 
lavori , contabilità e misura. 

Approvazione schema di ren
diconto per l'esercizio finan
ziario 2003. 

11 maggio 2004 
Incarico a trattativa privata alla 
ditta Garbari Servizi snc, con 
sede in Vigolo Vattaro, per la 
derattizzazione della zona limi
trofa all'ex caserma Degol. 

Elezione del Parlamento Euro
peo del giorno 13 giugno 
2004. lndividuazione dei luo
ghi e del numero degli spazi 
destinati alle affissioni per la 
propaganda elettorale diretta 
ed indiretta . 



. 
SUl. Il punto 

Lavori 
pubblici 
• Nel novembre del 2003 la giunta comunale 
ha approvato il progetto definitivo per le opere 
di completamento del marciapiede in via 
R. Tomaselli . Redatto dal geometra Aldo 
Bordato prevede una spesa complessiva di 
175.689,19eurodicui 122.167,61 perimporto 
lavori e 53.521,58 quali somme a disposizione. 
Nei primi mesi dell'anno si è conclusa la fase 
di compravendita e permuta dei terreni limi
trofi per l'esecuzione delle opere. 
Con verbale di aggiudicazione del 26 aprile e 
successivo contratto di appalto del 25 mag
gio, a seguito dell'esperimento della gara di 
appalto i lavori sono stati aggiudicati all'im 
presa costruzioni Carrara geom. Adriano snc 
di Strigno con un ribasso del 11 ,56% per un 
importo di contratto di l 08.426,34 euro . 
La direzione lavori è stata affidato al geome
tra Aldo Bordato . 

• Nel mese di dicembre del 2003 la giunta 
comunale ha approvato il progetto esecutivo 
redatto dall'architetto Aldo Tomaselli, relativo 

Le delibere 
della Giunta 

Elezioni del Parlamento Europeo dei giorno 13 giu
gno 2004. Ripartizione ed assegnazione degli 
spazi per le affissioni di propaganda indiretta. 

24 maggio 2004 
Concessione e liquidazione contributo alla Scuola 
Materna per la festa degli alberi. 

Affido, mediante trattativa diretta, dell ' incarico di 
stampa, confezionamento ed etichettatura del 
giornalino comunale per l'anno 2004 nonché in
carico di spedizione a Poste Italiane spa. Impegni 
di spesa. 

Affido manutenzione impianto natatorio alla ditta 
S.t.a .c. snc di Rovereto. 

Affido, mediante trattativa diretta , dell'intervento 
di rifacimento della segnaletica orizzontale delle 
strade comunali . impegno della spesa. 

alle opere di ristruHurazione ed amplia
mento delle scuole elementari . Il costo 
complessivo dell'opera, pari a 2.349 .559 euro, 
è così suddiviso: 1.733.023,95 euro quale 
importo lavori, 616.535,05 quali somme a 
disposizione. 
Con verbale di aggiudicazione del 19 feb
braio e successivo contratto di appalto del 15 
aprile, a seguito dell'esperimento della gara 
di appalto i lavori sono stati aggiudicati all'im
presa Costruzioni Casaretto srl di Villa Agne
do con un ribasso del 5, l 030% per un impor
to di contratto di 1.646 .975,45 euro. 
La direzione lavori è stata affidata all' archiet
to Aldo Tomaselli mentre l'architetto Claudia 
Dalvai è il responsabile della sicurezza . 

• Nel mese di dicembre del 2003 la giunta 
comunale ha approvato il progetto esecutivo 
redatto dall'ingegnere Paolo Bombasaro di 
Pergine Valsugana, relativo alle opere di 
prolungamento della rete idrica della 
frazione Tomaselli . Il costo complessivo 
dell'opera, pari a 44.830 euro, è così suddivi
so: 33.998,13 euro quale importo lavori , 
l 0.831 ,87 quali somme a disposizione. 
Con verbale di aggiudicazione del 26 aprile e 
successivo contratto di cottimo fiduciario del 
27 maggio, a seguito dell'esperimento della 
gara di appalto i lavori sono stati aggiudicati 
all'impresa Zambiasi geom. Carlo & C. snc di 
Strigno con un ribasso del 16,20% per un 
importo di contratto di 28 .710,74 euro. 
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Acquedotto di Rava: 
si parte con il lotto 

dei lavori di ristrutturazione 

Via libera dall'assemblea consorziale di Rovo 
al terzo lotto funzionale delle opere di ristruttu
razione dell'acquedotto. E' stato deciso in 
occasione della riunione svoltasi in municipio, 
dai rappresentanti dei comuni di Strigno, 
Bieno, Samone, Spero, Scurelle e Castelnuovo. 
E' l'intervento definitivo, l'ultimo che andrà a 
completare l'intera rete dell'acquedotto. Il pro
getto esecutivo è stato realizzato dall'ing. 
Paolo Bombasaro di Pergine per una spesa 
complessiva di l milione e 862 mila euro e 
finanziato per il 95% da fondi provinciali. Allo 
stesso progettista l'assemblea ha affidato l'in
carico di direzione lavori, misura e contabilità 
mentre l'incarico di coordinatore di sicurezza 
in fase esecutiva è stato affidato al geometra 
Giorgio Trentin di Telve di Sopra . L'assemblea 
quindi ha dato il via libera al presidente Silvo 
Tomaselli per conferire l'incarico per l'esecu
zione di controlli periodici sulla qualità dell'ac
qua destinata al consumo umano. Per l'occa
sione si è discusso anche della recente senten
za del Tribunale di Trento che ha condannato 
il Consorzio al pagamento di 40 mila euro alla 
ditta Gianesini di Telve per una causa in meri
to ai lavori del primo lotto eseguiti dalla stessa 
ditta. Una causa che si trascina da tempo- è 
stata illustrata all'assemblea dall'avvocato 
Giacomo Merlo di Trento che ha difeso il con
sorzio in giudizio - e su cui soci a breve 
dovranno esprimersi se appellarsi o meno alla 
sentenza di primo grado. 
Nel corso della riunione Silvio Tomaselli ha 
ribadito ancora una volta la sua intenzione di 
arrivare quanto prima alla trasformazione giu
ridica del consorzio . 
"L'obiettivo è quello - ribadisce il sindaco di 
Strigno- secondo le nuove normative europee 
di prossima attuazione di creare i presupposti 
per una gestione unitaria del servizio dell'ac
qua e dell'e n erg io elettrica". 
E' in avanzata fase di completamento infatti il 

11 foglio di Strigno 

nuovo elettrodotto che collega la cabina Enel 
di Bieno con la nuova centralina elettrica del 
consorz1o. 
"Un passo decisivo per poter a breve effettua
re le prime operazioni di collaudo. Nei prossi
mi giorni come consorzio incontreremo anche 
alcuni esperti del settore per avere le idee più 
chiare" . 
Ai soci è anche stata ribadita l' intenzione del 
consorzio di arrivare a breve a dotarsi di una 
seconda centralina elettrica . Dovrebbe venire 
realizzata in località Pianezze sul territorio 
comunale di Scurelle . 
"Con le due centraline di Bieno e di Scurelle, il 
consorzio potrebbe così arrivare nei prossimi 
anni a produrre qualcosa come oltre l milione 
e 600 mila di kilowatt all'anno. Quasi l milio
ne e 200 mila a Bieno, il resto a Scurelle". 

Alla fine dello scorso anno, precisamente il 31 
dicembre 2003, il vigile urbano Attilio Tomaselli, 
dopo ben oltre 25 anni di servizio, si è trasferito 
presso il comando di polizia municipale di Borgo 
Valsugana. 

1118 aprile 2004, il dipendente Luigi Ferrai, respon-
sabile dell'Ufficio Tecnico, dopo dieci anni di servizio, 
con procedura di mobilità volontaria, si è trasferito 
al comune di Bieno. 

L'Amministrazione comunale ed i colleghi li ringra-
ziano per il servizio prestato presso il comune di 
Strigno ed augurano ad entrambi buon lavoro. 

L'Amministrazione comunale coglie l'occasione per 
ringraziare il Vigile del Fuoco Volontario Siro 
Tomaselli che, avendo compiuto i sessant'anni di età, 
come da regolamento ha dovuto abbandonare il 
Corpo. 



Corpo di Polizia Municipale 
della Bassa Valsugana 

Progetto Sicurezza 
del Territorio 

Allo scopo di aumentare la sicu
rezza in generale dei cittadini e 
per combattere crescenti feno
meni di microcriminalità la Pro
vincia Autonoma di Trento ha 
introdotto, attraverso un artico
lato progetto quasi interamente 
finanziato e denominato "Pro
getto Sicurezza del Terri
torio", un nuovo servizio orga
nizzato di polizia municipale, 
strutturato sostanzialmente sul
l'aggregazione della maggior 
parte dei comuni dei vari ambi
ti in cui il tessuto provinciale è 
stato suddiviso : il nostro ambito 
di riferimento corrisponde al 
comprensorio C3 e comprende 
quindi la Bassa Valsugana e il 
Tesino. 
A questo progetto hanno aderi 
to, costituendo con ciò il Corpo 
di Polizia Municipale della Bassa 
Valsugana, ben 15 amministra
zioni comunali: Bieno, Borgo, 
Carzano, Grigno, Ivano 
Fracena, Novaledo, Ospe
daletto, Roncegno, Samo
ne, Scurelle, Strigno, Telve, 
Telve di Sopra, Torcegno e 
Villa Agnedo: di queste il co
mune capofila è Borgo. Per i co
muni che non hanno ancora 
aderito al progetto rimane co
munque aperta la possibilità di 
aggregarsi in ogni momento 
secondo le indicazioni espressa
mente previste. 
Nel nostro comprensorio funzio
nava già un servizio convenzio
nato di Polizia Municipale, nato 
a Borgo ancora nel 1994 e che, 

ultimamente, aggregava ben 
undici comuni : ora è stato con
ferito nel nuovo Progetto Sicu
rezza del Territorio secondo le 
modalità sopra evidenziate. 
L'attuale organico è di 14 unità 
che, a regime e per questa 
prima fase, raggiungerà le 20, 
cui vanno aggiunti altri tre a
genti per i servizi di Distretto (di 
stretto= Bassa Valsugana e Te
sino + Alta Valsugana) conferiti 
sostanzialmente per il servizio di 
pattugliamento notturno e due 
addetti nel ruolo amministrativo 
(un organico totale quindi di 
ben 25 persone) . 
La nuova struttura è partita di 
fatto il l o gennaio 2004 e, gra
dualmente, si provvederà alla 
sua riorganizzazione ed al po
tenziamento del personale, dei 
mezzi e delle attrezzature in do
tazione, come previsto dal pro
getto in questione. 
Attualmente Il Corpo di Polizia 
Municipale eroga il proprio ser
vizio a favore di tutte le ammini
strazioni comunali partecipanti 
e che si riassume in molteplici 
attività, quali : 

~ il controllo del territorio, la 
tutela ambientale ed il controllo 
igienico sanitario; 
~ la regolamentazione del traf
fico veicolare, con la rilevazione 
degli incidenti stradali; 
~ il controllo e la repressione 
degli illeciti amministrativi in 
materia urbanistica, edilizia e 
commerciale, per violazioni alle 

leggi statali e provinciali, com
presa la formalizzazione delle 
relative istruttorie; 
~ l'attività di polizia giudiziaria 
in diretto contatto con la Procu
ra della Repubblica; 
~l'attività di ordine pubblico in 
occasione di manifestazioni 
sportive, turistiche e culturali; 
~ l'insegnamento dell'educa
zione stradale nelle scuole; 
~ gli interventi nel sociale, ecc. 

Il servizio di polizia municipale, 
a livello di ambito, sarà struttu
rato con addetti stabili dislocati 
presso più aggregazioni di co
muni contigui ed avranno le fun
zioni tipiche del vigile di quartie
re: svolgeranno quindi la loro 
attività a disposizione delle varie 
comunità ma sempre in collega
mento e sotto l'organizzazione 
del comando centrale. 

Il 15 marzo è stato avviato un 
corso propedeutico, organizzato 
a Borgo dal Consorzio dei 
Comuni, specificamente per la 
preparazione di agenti di poli
zia municipale; ha una durata 
di 160 ore e consentirà, attra
verso successivo concorso, di 
assumere a questo incarico per
sonale locale. 

La sede del Corpo è a Borgo 
Valsugana in piazza Degaspe
ri n. 19, tel. 0461 758770, fax 
0461 75877 4. 
Altri numeri reperibili : 
329 2107691/2/3/4. 
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Aumenta la differenziata 

Rifi uti, 
Stri gno virt uoso 

Nel corso del 2003 nel territorio 
del comprensorio C3 sono state 
prodotte 9802,15 tonnellate di 
rifiuti urbani. 
La raccolta differenziata è stata 
pari al 26, 80% con 2.627,44 
tonnellate raccolte. Rispetto al 
2002 la quantità totale di rifiuti 
prodotti è calata del 14%, la 
raccolta differenziata è aumen
tata del 45%. 
Sono questi alcuni dati raccolti 
nel rapporto annuale sulla ge
stione dei rifiuti 2003 elaborata 
dagli uffici del Comprensorio. 
Per quanto riguarda il comune 
di Strigno rispetto al 2002 il 
totale dei rifiuti raccolti è passa
to da 523 tonnellate e mezzo ad 
oltre 41 tonnellate. 

E' diminuita notevolmente la 
raccolta indifferenziata, passan
do dalle ltre 413 tonnellate e 
mezzo del 2002 alle 253 dello 
scorso anno. 
Aumenta il totale delle tonnella
te raccolte con la differenziata. 
Infatti si passa dalle quasi 11 O 
tonnellate alle 162 del 2003 . 
Rispetto al 20,99% dell'anno 
precedente, il 2003 per Strigno 
ha registrato una percentuale di 
raccolta differenziata pari al 
39,02% con una forte incre
mento del47,43%. Una percen
tuale, quella fatta registrare a 
Strigno, che risulta essere di 
circa 4 punti in percentuale 
superiore a quella richiesta per 
il 2003 dalle direttive provincia-

La gesti~ll~ q~i rifiyt! 
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Comprensorio 
Bassa Valsugana e Tesino 

li e fissata al 35%. 
Sono dieci i comuni in Bassa 
Valsugana e Tesino a superare 
la soglia del 35%: nell'ordine 
Carzano (49,33%), Ospedaletto 
(43,17%), Spera (42,85%), Villa 
Agnedo e Torcegno (42,22%), 
Borgo Valsugana (40,71 %), Gri
gno (40,27%), Strigno (39,02%), 
e Telve (38,35%). Sono a ridosso 
di questa soglia come detto, 
oltre a Castelnuovo anche 
Samone (33,25%) e Telve di 
Sopra (34,76%). 

' % RD7-pro capite (kg7iio ·. 
Anno 1 Abitanti eq. RT (tonn.) (tonn.L RD (tonn.) L annoL -- , 

i 2002 l - . 1437 523,5 5 : 413,67 1 109,88 20,99 l 364,29 i 
l 2oo3i ___ l4i8-- 4-1-5-,1-2~~-2-5-3-.12 i___ I6-l,i~:~~39~iiJ__________ 2_80,79 1 
l.·-··----~-- -

Ingombranti 
22,90% 

RD 
39,02% 

Cartone 
3,64% 

Multim. 
17,49% 

Organico 
~14% 

Verde 
1,86% 

~' R.U.P 

Alt 
/ Beni dur. -- 0,'0% 
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Per quanto riguarda la produ
zione pro capite di rifiuti urbani 
dalle oltre 364 tonnellate del 
202 si è passati alle quasi 281 
dello scorso anno. 
In paese sono presenti 14 con
tenitori per la raccolta della 
carta: sono stati svuotati 688 
volte pari ad oltre 55 tonnellate 
e mezzo: qualcosa come circa 
38 chili pro capite per ogni abi
tante . Sono presenti anche tre 
contenitori per il cartone dal cu i 
svuotamento sono stati stimati 
oltre 15 tonnellate. Complessi 
vamente, tra carta e cartone, a 
testa per ogni abitante sono 
stati raccolti 48 chili di rifiuti . 

Per quanto riguarda il multima
teriale (campane verdi) sono 15 
quelle presenti sul territorio e 
sono state svuotate 81 O volte 
per complessive 72,60 tonnella
te ed una media pro capite di 
oltre 49 chili per ogni abitante. 
Secondo un riparto teorico pro 
abitante, effettuato dal Com
prensorio, lo scorso anno in 
paese sono state raccolte quasi 
8 tonnellate di rifiuti vegetali e 
44 quintali di rifiuti urbani peri
colosi quali pile, batterie e far
maci scaduti . Oltre 3 tonnellate 
e mezzo sono stati i beni dure
voli raccolti in paese quali frigo
riferi, surgelatori e congelatori, 

Un progetto di fattibilità 

T v, computer, lavatrici e condi
zionatori d'aria . Poco più di due 
tonnellate sono gli altri rifiuti 
raccolti quali nylon, plastica e 
polistirolo. 
Per quanto riguarda il compo
staggio domestico, in paese 
sono in uso 111 composter: uno 
ogni 13,06 abitanti pari ad una 
percentuale del 19,07%. 
Un ultimo dato, infine, sulla rac
colta indifferenziata. In tutto il 
C3 rispetto al 2002 è in calo di 
circa 2.400 tonnellate pari al 
25%. A Strigno dalle 242,54 
tonnellate del 2002 si passa alle 
253,12 dello scorso anno con 
un aumento del 4,36%. 

Ippovia nel 
Trentino Orientale 
E' la proposta avanzata nei 
mesi scorsi dalla neo-costituita 
Associazione di Turismo Eque
stre del Trentina Orientale . As
sociazione che racchiude vari 
centri ippici . Tra loro anche 
quello degli Amici del Cavallo in 
località Spagolle. 
Ma che cos'è un'ippovia? "E' 
quel percorso dotato di segnale
tica, transitabile preferibilmente 
a cavallo, avente di norma 
fondo sterrato o inerbito, dotato 
di smaltimento delle acque 
superficiali che evitino l' azzop
pamento degli animali, ed aven
te lo scopo di collegare diversi 
ambiti, attraverso aree scarsa
mente antropizzate e perciò 
appetibili sotto il profilo del turi
smo ecologico ed ambientale. 
L'individuazione ove effettuata, 
da parte degli strumenti urbani
stici ha carattere orientativo e non 
comporta vincoli territoriali se 

non quelli legati alla funzionalità 
della proposta e cioè di evitare il 
transito automobilistico, l'asfalta
tura, la collocazione di caditoie 
inadatte all' equiturismo". 
Il progetto è stato subito soste
nuto dal Gal Valsugana ed è 
stato elaborato da Luciano Bassi 
e Gino Stecchetti . Comprende 
circa 1.000 chilometri quadrati, 
35 comuni della Vigolana, della 
Valsugana, del Tesino, del Va
noi, della Val di Fiemme e del 
pinetano. Tra di loro anche Ca
stelnuovo . 
Lo sviluppo complessivo del 
tracciato è di 365 chilometri 
suddiviso in 14 tappe che fanno 
capo ad altrettanti centri ippici, 
alcuni già esistenti, e punti sosta. 
Per il 66% il percorso si snoda su 
strade agroforestali (159 chilo
metriL per il 20% accosta ban
chine di strade asfaltate di fon
dovalle (46 chilometri) e per il 

16% si inerpica su sentieri di 
montagna (33 chilometri) che 
necessitano di interventi di pro
tezione di parapetti, sistemazio
ne del fondo e tratti di percor
renza con cavalli alla mano. 
Come detto sono sette i centri 
ippici coinvolti, tre i potenziali 
punti sosta a Roncegno, 
Sant'Orsaia Terme e Ronchi più 
altri individuati a Telve, Strigno 
in località Moso della Sorgente, 
Pieve Tesino, Barco, Roncegno e 
San Martino di Castrozza . 
Una tappa interessa da vicino 
Strigno: quella di oltre 45 chilo
metri che da Castelnuovo porta 
fino alla località Lupi con arrivo 
a Canal San Bovo. 
Il costo complessivo del proget- :s:1 
to - già presentato ne mesi scor- "g 
si a tutti gli amministratori dei :l 

comuni e degli enti pubblici ~ 
interessati - è di oltre 533 mila c 
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Tanti gli interventi previsti: 
messa in sicurezza delle caba
lette, by-pass dei griglioni, de
cespugliamento e ramatura 
della vegetazione, pulizia da 
massi e sistemazione sentieri, 
posa parapetti di protezione 
oltre alla realizzazione di varie 
opere specifiche. 
E' prevista anche l'apposizione 
di idonea segnaletica e di tabel
loni informativi oltre che di una 
specifica e dettagliata cartina a 
schede per ognuno delle tappe 
previste dal percorso. 
Quanto al comune di Strigno la 
spesa prevista dai progettisti è 
di 3. 772 euro per tutta una serie 
di interventi lungo il percorso 

compreso dal guado del torren
te Chieppena fino in località 
Castrozze ai Lupi. Un tratto di 
oltre due chilometri, 160 metri 
di dislivello ed una pendenza 
massima del l 0%. E' prevista la 
posa in opera di cinque canalet
te, il posizionamento e la posa 
in opera di 11 tra pali e frecce 
direzionali ed il posizionamento 
di una bacheca. 
A margine dell'ippovia proposta 
sono stati individuati anche 
alcuni percorsi a cavallo di ele
vato pregio sportivo e paesaggi
stico tra i quali Sella - porta 
Manazza, Manazzo - Barricata, 
Barricata - Tezze, Tezze - Borgo 
lungo il fiume Brenta, Sella -

Lanzola e Borgo - Civerone. 
Come enti capofila amministra
tivi sono stati individuati i due 
comprensori della Valsugana 
che dovranno definire l'incarico 
progettuale e presentare al Gal 
Valsugana la richiesta di finan
ziamento a nome e e per conto 
delle amministrazioni locali 
interessati . Un primo termine è 
scaduto a fine febbraio, il 
secondo a fine novembre 2004. 
Una volta ottenuto l'ammissione 
al finanziamento e le relative 
autorizzazioni dagli uffici com
petenti provinciali, verrà attivata 
la fase realizzativi degli inter
venti previsti e l'appalto dei 
lavori. 

Assemblea della Famiglia Cooperativa Valsugana 
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Il presidente della Famiglia 
Cooperativa Valsugana Vito 
Bortondello, di fronte all'assem
blea dei soci, ha sparato ad 
alzo zero per spiegare un bilan
cio dell'esercizio 2003 che chiu
de in rosso per 90.7 40 Euro. 
"Viviamo un momento sfavo
revole con l'imponente con
correnza della grande distribu
zione e dei nuovi supermercati 
- attacca il presidente - e le 
politiche commerciali del SAlT 
non aiutano di certo" . Benzina 
sul fuoco di una polemica che 
sembrava sopito dopo la con
ferma, domenica scorsa, di 
Giorgio Fiorini alla guida del 
colosso trentino della coopera
zione, ma non è tutto: " Il SAlT 
ci ha imposto il 20% del fattu 
rato in offerte speciali e vendi
te sottocosto, anche i panetto
ni a Natale, ma a me hanno 
insegnato che le maschere si 
vendono a Carnevale" . Chia
ro, chiarissimo. La politica ag
gressiva del consorzio strango
la i piccoli esercizi di valle, che 
si ritrovano con margini ridotti 
all'osso e devono comunque 
garantire un servizio ad alto 
costo gestionale nelle filiali di 

{i) Il foglio di Strigno 

paese. Ne sa qualcosa la 
"Valsugana", che con i suoi 6 
negozi periferici già lo scorso 
anno era riuscita a portare a 
casa un utile all'osso (7 44 
Euro). "Basterebbe - calca la 
mano Bortondello- che il SAlT 
smettesse di potenziare se stes
so e pensasse alle filial i. La vita 
del consorzio è in funzione 
della nostra e viceversa" . E 
come cambiare questo stato di 
cose è presto detto: "Cercare 
alleanze per cambiare le cose 
dall ' interno. Nessuna rivolu
zione, ma tuteleremo i nostri 
interessi" . Intanto il consiglio di 
amministrazione incassa l'u
nanimità dei soci sul bilancio, 
che perdita a parte registra un 
incremento delle vendite del
l'l l ,41% rispetto al 2002 (4,8 
milioni) a fronte di costi della 
produzione che si attestano su 
una cifra praticamente uguale. 
Nel 2003 ha inciso parecchio 
il personale (813mila Euro 
contro 716mila nell'anno pre
cedente) a causa dei rinnovi 
contrattuali e dell'apertura del 
punto vendita di Bieno. A que
sto proposito è arrivato anche 
un "consiglio" della Federa-

zione per monitorare la spesa 
relativa ai dipendenti . Altale
nanti i risultati dei diversi punti 
vendita: segnali positivi per la 
sede di Stri gno (+5,79%), le 
filiali di Scurelle (+2,27%) , 
Spera (+ 1,43%), Agnedo 
(+ l, 14%). Segno meno per 
Samone (-0,78%) e Strigno 
centro (-3,04%). Per il 2004 la 
situazione non si presenta 
molto migliore, e per questo si 
sta tentando di correre ai ripa
ri alzando, seppure di poco, il 
margine sulle vendite, ma i 
risultati non sembrano par
ticolarmente incoraggia n ti . 
Largo anche all'ampliamento 
della base sociale. Dai 414 
soci di fine 2003 si è già arri 
vati a circa 700. "Abbiamo 
bisogno della fedeltà dei soci -
dice Bortondello - solo così 
risolveremo i problemi e potre
mo continuare a garantire un 
servizio particolarmente im
portante soprattutto nei piccoli 
paesi" . In chiusura le elezioni 
di parte del Cda . Entrano 
Giancarlo Berlanda (Strigno), 
Daniele Purin (Spera), Lino 
Valandro (Villa Agnedo) e 
Paolo Terragnolo (Scurelle) . 



Le feste popolari 

Tomaselli 
festeggia Sant'Agata 

La sagra di Sant'Agata ai Tomaselli, fra
zione di Strigno, è un appuntamento 
atteso e molto partecipato in tutta la 
Bassa Valsugana e Tesino . Apre di fatto 
le manifestazioni carnevalesche in piaz
za . 
Sant'Agata, che assieme a Santa 
Barbara è patrono della frazione, è una 
ricorrenza che ai Tomaselli viene festeg 
giata tutti gli anni. Si legge nella storia 
che già agli inizi del 1700 veniva nomi
nato un "saltara" (incaricato a vigilare) 
che fra i vari compiti aveva quello di far 
predisporre all'esterno di ogni casa per la 
ricorrenza della Santa patrono, un capitello al 
cospetto del quale veniva celebrata una S. 
Messa . A chi non rispettava detta regola veni
va elevata una sanzione di 3 Troni (moneta 
dell'epoca), che venivano poi impiegati per 
abbellire ed illuminare i capitelli. Dopo la 
seconda guerra mondiale venne costruita una 
chiesetta che sovrasta il paese, intitolata alle 
due Sante. 
Da 26 anni ininterrottamente la sagra è stata 
ripresa, con una particolarità molto interessan-

Corsi di aerobica 
e stretching 

In questi anni di attività sportiva, presso la pale
stra delle scuole medie si sono svolti corsi di 
aerobica, stretching grazie alla collaborazione 
dell'insegnante Amal ia Latrofa . 
Siamo riusciti a mantenere un elevato numero 
di partecipanti e, visto il notevole interesse, pro
porremo anche in autunno tali corsi , Altre ini
ziative saranno un'uscita al mare con pesca 
sportiva e corsi di ballo latino-americano e 
liscio. 
Un ringraziamento a tutte le associazioni spor
tive per l'impegno e la collaborazione in primo 
luogo con l' assessore allo sport Franco 
Bertagnoni e tutta la giunta comunale. 

te, "tutto viene distribuito gratis" pastasciutta, 
polenta e lucaniche, crostali, minestrone e 
patatine fritte, il tutto innaffiato da ottimo vino 
e aranciate per i più piccoli . Bisogna dire che 
la fortuna è stata sempre dalla parte degli 
organizzatori, in quanto il tempo, pur essendo 
a ridosso dei "giorni della merlo" e dei "Santi 
della neve" ha sempre dimostrato molta cle
menza. La simpatia dei Tomaselati assieme 
alla ricca lotteria, al gioco delle freccette e alla 
musica di "Fabio e la sua fisarmonica" fanno 
da contorno a questa ricorrenza, che riporta i 
partecipanti nell'atmosfera genuina delle 
sagre di un tempo. 
l'affluenza anche quest'anno crescente, è .per 
gli organizzatori stimolo per proseguire, inte
grando sempre "nuove leve", trasmettendo 
loro lo spirito del volontariato e dell'associa 
zionismo, ereditato dai nostri predecessori, ti
pico dei nostri paesi . 
Con Sant'Agata ai Tomaselli la prima domeni
ca di febbraio, Sant'Apollonia a Spera la 
seconda, e San Valentino a Scurelle la terza 
domenica, si è riscoperto un triangolo di tradi
zioni paesane e cultura del Sacro, legato agli 
usi e costumi dei vari paesi, e alle tre chiesette 
intitolate alle rispettive Patrone che offrono agli 
ospiti anche l'occasione per un momento di 
meditazione spirituale. 

Fabio Bressanini e Attilio Tomaselli 
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Casa di Riposo "Redenta Floriani" 

struttura Una 
al • • serv1z1o del paese 

La casa di nposo "Redenta 
Floriani" ogg1 RSA ospita 90 
persone di cu i 86 non autosuffi
cienti . 
Durante i primi quattro mesi di 
quest'anno sono deceduti sette 
ospiti, immediatamente sostituiti 
secondo la legge provinciale 
riguardante gli accessi alle RSA. 
A tale riguardo, cogliamo l'oc
casione per illustrare quali sono 
le modalità per accedere presso 
una RSA secondo la delibera n. 
3634 del 29 dicembre 2000 
della Giunta Provinciale: ADI
VAllONE deii'U.V.M . (Ufficio 
Valutazione Multidimensionale) 
di Borgo Valsugana . 
l'U.V.M. può essere attivata con 
il consenso informato delle per
sona interessata o dei suoi fami
liari, dai responsabili dei servizi 
socio-assistenziali o sanitari 
operanti a livello territoriale, dal 
medico di medicina generale e 
dalle unità operative ospedalie
re . 

l'U.V.M. accerta lo stato di biso
gno ed il grado di non autosuf
ficienza della persona interessa
ta e provvede a definire il relati
vo profilo funzionale. 
Il ricovero in una RSA e l'assun
Zione della spesa conco del 
fondo sanitario, può essere 
disposto solo se previsto dal 
progetto individuale di interven
to approvato daii'U.V.M. 
Terminato l'iter burocratico, 
I'U.V.M. provvedere ad inviare il 
richiedente presso la RSA richie
sta o, in mancanza di posti libe
ri, presso altre RSA disponibili 
sul territorio. 
La persona inviata presso una 
RSA non desiderata può, una 
volta ricoverata, fare domanda 
di trasferimento presso la RSA 
più gradita, acquisendone il 
diritto non appena si libererà i 
posto. 
Ciò detto, purtroppo, dobbiamo 
constatare che non è più possi 
bile da parte delle direzioni nel-

le RSA poter decidere ingressi 
per non autosufficienti anche se 
residenti nei comuni in cui è ubi
cata la RSA. 
Dall'inizio dello scorso anno è 
stata cambiata l'organizzazione 
sanitaria: al posto della dott.ssa 
Lucia D'Amico - che ringrazia
mo per l'opera prestata -sono 
stati assunti due nuovi medici: il 
dott. Michele Di Dio al quale è 
stata affidata anche la direzione 
sanitaria ed il dott. Pietro 
Severino . La dott.ssa Maria 
Cristina Andreaus è stata con
fermata . 
Dopo regolare concorso sono 
state assunte due infermiere 
professionali e sei OSA, tutte a 
tempo indeterminato. 
Dopo dette assunzioni il perso
nale in servizio può essere così 
riassunto : un direttore ammini
strativo a tempo p1eno, una 
coordinatrice dei servizio socio
assistenziali sanitari a tempo 
p1eno. 
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Per quanto riguarda il persona
le infermieristico, tre a tempo 
pieno ed altrettante a tempo 
parziale oltre al personale in 

. . . 
COnVeZIOne COn aSSOCiaZIOne 
infermieristica . Per quanto ri
guarda il personale di assisten
za sono 36 a tempo pieno e l O 
a tempo parziale: due dipen
denti a tempo pieno ed uno a 
tempo parziale lavorano presso 
il servizio lavanderia con due 
cuochi a tempo pieno che si 
occupano della cucina oltre al 
personale in convenzione con 
una cooperativa sociale. 
Per quanto riguarda il persona
le ai servizi generali sono pre
senti un coordinatore ed un o
peraio a tempo pieno : uno a 
tempo parziale e due in conven
zione sempre a tempo parziale 
operano nel settore della fisiote
rapia . Sono tre i dipendenti am
ministrativi a tempo pieno, una 
del servizio animazione (a tem
po pieno) mentre il servizio puli-

z1e ordinarie e straordinarie è 
gestito in convenzione con una 
cooperativa sociale. 
Vi sono in organico molte gio
vani madri che hanno diritto ad 
astenersi dal lavoro per la cura 
dei propri bimbi, questo in ag
giunta alle normali assenze per 
ferie e malattie ha comportato e 
comporta un notevole ricambio 
di personale per garantire i ser
vizi normalmente erogati . 
Per quanto riguarda il futuro, 
siamo lieti di poter comunicare 
di aver presentato presso l' as
sessorato alla sanità della Pro
vincia il progetto definitivo per 
la costruzione della nuova RSA 
nei tempi concordati . 
L'opera, se approvato il proget
to, sarà sicuramente all' avan
guardia nel capo sia sanitario 
che sociale. Conterà l 00 posti 
letto ed un piccolo asilo nido, il 
tutto ubicato nell'area sottostan
te l'attua le costruzione. 
Nel fare il progetto si è tenuto in 

particolare conto l'area verde, 
l'altezza e la tipologia del fab
bricato. 
Ovviamente i tempi per la rea
lizzazione non saranno brevi e 
quindi abbiamo provveduto a 
fare in modo che l'attuale casa 
possa continuare ad essere 
operativa, operando nei se
guenti settori : compartimenta
zione delle zone secondo le in
dicazioni dei vigili del fuoco, ri
strutturazione dell'impianto di 
riscaldamento, sostituzione di 
arredi vecchi e poco funzionali, 
potenziamento degli arredi per 
animazione con l'acquisto di 
una piccola cucinetta atta alla 
preparazione di piccole cose da 
parte degli ospiti . 
Terminiamo questo breve reso
conto ringraziando il personale 
per la loro dedizione al lavoro, i 
volontari per il loro Altruismo ed 
infaticabile attività e tutte le 
associazioni del paese. 

Il consiglio di amministrazione 

Notizie in breve 
• Dal 1 o giugno ha chiuso i battenti il bar 
"Piazzoletta". l proprietari hanno deciso di 
abbassare definitivamente la saracinesca . La 
comunicazione con una breve nota al sindaco con 
la quale la titolare dell 'esercizio "riconsegna le 
licenze a suo tempo rilasciate dal comune di 
Strigno". 

Paese. Ad accoglierl i il sindaco Silvio Tomaselli, il 
parroco, le guardie forestali che hanno trascorso 
con loro alcune ore in compagnia. Scenette, canti 
ed esibizioni musicali hanno allietato lo giornata . 

• Dal mese di marzo ha aperto a Strigno lo studio 
notarile. Presso gl i uffici in piazza 4 Novembre 
esercita la propria attività l'avvocato dott. Tiziano 
Gregari (telefono 0461 782098 - fax 0461 
780612). Al notaio ed ai suoi collaboratori un 
benvenuto e buon lavoro dal comitato di redazio
ne de "Il fogl io di Strigno". 

• Anche quest'anno, presso il vivaio forestale in 
località Lunazza, si è rinnovato il tradizionale ap
puntamento con la festa degli alberi . Protago
nisti, e non avrebbe potuto essere altrimenti, i gio
vani alunni delle scuole materne ed elementari di 
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Scuola Materna 

• • Un serv1z1o di qualità 
crescita continua • 1n 

La Scuola Materna di Strigno 
può vantare negli ultimi anni una 
forte crescita del numero di alun
ni . Siamo infatti arrivati a quota 
92, divisi in quattro sezioni . 
l bambini provengono soprat
tutto da Strigno, ma anche dai 
vicini paesi di Spera, Samone, 
Ivano Fracena, qualcuno da 
Roncegno, Borgo Valsugana, 
Bieno e Castello Tesino. 
Il nostro Asilo pur non essendo 
eccessivamente ampio, per il 
numero di bambini che lo fre
quentano, risulta comunque 
uno dei più bei asili della zona, 
provvisto di aule molto lumino
se, salone per i giochi, una 
palestra per le attività motorie, e 
un ampio giardino esterno 
atrezzato con svariati giochi . 
Nella scorsa estate con il contri
buto della Provincia per un 
importo di circa euro 82 .600 e 
del Comune di Strigno di circa 
euro 21.000 sono stati ultimati 
tutti i lavori di messa a norma 
dell'edificio per quanto riguar
da l' impianto elettrico e le via di 
fuga in caso di incendio, ricava 
to una nuova sezione al pian 
terreno, e una sala riunione con 
annesso ufficio al primo piano, 
è stata inoltre completata e ridi
pinta tutta la cancellata di recin
zione perimetrale esterna, ridi
pinti i giochi esterni e tutte le 
pareti interne. E' stato montato 
un servo scala per l'eventuale 
trasporto di bambini non auto
sufficienti al piano superiore, e 
una grande scala di fuga verso 
l'esterno dal piano superiore, 
sul retro dell'edificio. l pavimen-

ti dei bagni sono stati ripiastrel 
lati con delle speciali piastrelle 
antisdruciolo per impedire che 
in caso di spargimento d'acqua 
i bambini scivolino e si procuri
no dei traumi, come successo 
più volte in passato. 
Proprio in questi giorni è arriva
ta conferma che la giunta pro
vinciale ha approvato la do
manda di contributo presentata 
l'anno scorso per il rifacimento 
totale del manto di copertura 
con relativa isolazione, e il rin
novo di tutta la lattoneria ine
rente. Lavori che programmere
mo per il prossimo anno. 
L'Ente Gestore eletto dai soci e 
rinnovato lo scorso dicembre è 
composto da: Fabio Bressa
nini, presidente; Stefano Bor
sotti, vice presidente; Bruna 
Rinaldi, Fulvia Orsingher, 
Giuseppe Zentile, Silvio 
Pasquazzo, don Emilio Me
nego!, parroco di Strigno e Sil
vio Tomaselli , sindaco di Stri 
gno, consiglieri; Gianmaria 
Costa e Giorgio Sandonà, 
revisori dei conti; Laura Cara
melle, segretaria . 
Nel Comitato di Gestione 
composto da rappresentanti dei 

genitori, delle insegnanti, del 
personale inserviente, del co
mune e dell'ente gestore, fanno 
parte : Lucio Voltolini, presi 
dente; Edy Zentile, vice presi 
dente; Fabio Dalmaso, segre
tario; Attilio Pedenzini, Ne
rino Perer, Fabio Osti, An
na Stefani, Antonio Stefani, 
Bruna Franzoi, Daniela lisi 
e Fulvia Orsingher. 
Le maestre sono nove, mentre l'or
ganico delle inservienti e addette 
alla cucina conta sei persone. 
Il nostro Asilo può vantare una 
qualità di vita e di insegnamen
to molto elevati, grazie all'impe
gno delle maestre e delle ope
ratrici d'appoggio che sistemati
camente seguono con molta 
cura e interesse i corsi di ag
giornamento e perfezionamento 
che vengono organizzati duran
te l'anno scolastico. 
L'orario di apertura della Scuola 
Materna si estende dalle 7,30 
alle 17,30 compreso anticipo 
mattutino e posticipo pomeri 
diano, con possibilità di uscita 
alle 13,00 per ch i volesse spez
zare la giornata, oppure usu
fruire del ritaglio dedicato al 
riposo fino alle 14,30/15,00. 
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previste dal programma annuale, 
prima della chiusura dell' anno 
scolastico si terrà la consueta gita 
d'istruzione in compagnia dei 
genitori, e la partecipazione alla 
festa degli alberi, a Lunazza, orga
nizzata dal Comune. 
Le righe del "Foglio" danno pure la 
possibilità di informare che hanno 
raggiunto il pensionamento "la 
Maria" e "la Luisa", speriamo che i 
loro sostituti si dimostrino presto 
all'altezza dell' incarico. 
Il Presidente, assieme all'Ente Ge
store, al Comitato di Gestione, il 
personale insegnante, le inservien
ti e soprattutto i bambini, ringra

L'Asilo inizia annualmente il primo di settembre, 
per teminare il 30 di giugno. 
Già da un paio d'anni nei primi giorni non si veri 
ficano più gli spiacevoli inconvenienti delle nomi
ne degli insegnanti da parte della Provincia, e 
così anche quest'anno siamo partiti 

ziano l'Amministrazione Comunale di Strigno, la 
Cassa Rurale Centro Valsugana, gli Alpini, i 
Pompieri, la Pro Loco, e tutti quelli che hanno 
sempre prestato particolare attenzione alle esi
genze dell'Asilo. 

con l'organico al completo dal 
primo giorno. 
A gennaio dopo le vacanze di 
Natale hanno iniziato la frequenza 
altri cinque piccoli alunni. 
Le iscrizioni per il prossimo anno 
scolastico si sono chiuse a fine gen
naio con un numero di 88 iscritti, il 
quale ci permette di consolidare la 
quarta sezione, per la quale è stato 
fatto un cospiquo investimento l'an
no scorso per creare spazi ed acqui
stare nuovi arredi. 
Mercoledì 22 novembre scorso è 
stata organizzata la "Festa dei 
Nonni" , un avvenimento atteso e di 
grande spessore, vista la massiccia 
partecipazione, che per qualche ora 
ha visto i nonni e i loro nipoti 
"padroni" dell'asilo . Pasticcini, torte 
e soprattutto le castagne cotte da 
alcuni volonterosi Alpini di Strigno 
hanno dato un tocco di sapore. La 
festa del Santo Natale è stata pro
grammata in due volte per il gran 
numero di genitori partecipanti, 
dando così la possibilità di godere 
fino in fondo in maniera comoda e 
affettuosa questa ricorrenza . 
L'allegro ma freddo carnevale, colo
rato da tante mascherine è stato 
ulteriore motivo di festa per i piccoli 
"studenti" . 
Oltre alle varie attività pedagogiche 

Numeri 
utili 
Ambulatorio medico 
APT - Ufficio Turistico 
Bibl ioteca Comunale 
Carabinieri 
Casa di Riposo 
Farmacia 
Parrocchia 
Poste Ital iane 
Stazione Forestale 
Scuola Elementare 
Scuola Materna 
Scuola Media 
Vigili del Fuoco 

Municipio 
Centralino 
Ufficio Ragioneria 
Ufficio Segreteria 
Ufficio Tecnico 
Ufficio Anagrafe 

0461 762278 
0461 763668 
0461 762620 
0461 762117 
0461 762009 
0461 762101 
046 1 762061 
0461 762023 
0461 762062 
0461 782078 
0461 762327 
0461 762046 
0461 762344 

0461 78001 o 
0461 780543 
0461 780544 
0461 780546 
0461 780548 
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GRUPPO ALPINI 
STRIGNO 

Negli ultimi mesi il nostro sodalizio è stato 
impegnato in una serie di attività e appunta
menti divenuti oramai tradizionali. 
Dopo la castagnata offerta alla Casa di Riposo 
e ai bambini della Scuola Materna, abbiamo 
distribuito vino caldo e panettone dopo la 
Messa di Mezzanotte; in occasione delle bene
dizione della S. Infanzia (nel pomeriggio del 6 
gennaio) al termine della celebrazione sul 
piazzale della chiesa è arrivata la Befana che 
ha distribuito a tutti i bambini presenti un pic
colo omaggio. 
La sera del 30 gennaio presso la biblioteca 
comunale (in collaborazione con il Comune) è 
stata proposta una riuscita serata relativa al 
monte Ortigara e curata da don Gianni Che
mini che ha saputo coniugare in modo coin
volgente e toccante gli aspetti storici legati alla 
Prima Guerra Mondiale con le implicazioni eti
che e morali che necessariamente questa tra
gica esperienza ha comportato sia in chi l'ha 
vissuta in prima persona e in chi ha calcato 
quelle rocce negli anni successivi. 
Il mese di marzo ci ha visti partecipare con 12 
concorrenti alla gara di tiro a segno "Trofeo 
San Maurizio" (patrono degli alpini) organiz
zata dalla zona A.N.A. Bassa Valsugana e 
Tesino presso il nuovo poligono di tiro a 
Strigno. 
Alla competizione erano presenti 122 atleti in 
rappresentanza di 12 gruppi e - con grande 
soddisfazione - ci siamo aggiudicati il trofeo 
costituito da una pregevole statua in legno di 
cirmo del Santo posta s un bassorilievo deco
rato. 
Per i prossimi mesi ci attendono numerosi altri 
impegni tra cui la gita sociale, la partecipazio
ne all'adunata nazionale di Trieste e la festa a 
Lunazza. 
Al di là delle attività proposte ci preme sottoli
neare che il futuro dei gruppi alpini presenta 
sicuramente qualche ombra in quanto con la 
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soppressione del servizio di leva obbligatorio è 
venuto a mancare quel ricambio generaziona
le che garantiva continuità all'associazione 
stessa. 

Questa preoccupazione è stata raccolta anche 
a livello nazionale e la sede centrale di Milano 
sta già valutando una serie di proposte tese a 
dare delle risposte a questo problema. 
Una delle strade che sicuramente verranno 
intraprese è quella di dare molto più spazio -
anche a livello direttivo - a quelle persone che 
oggi sono iscritte all'associazione nazionale 
alpini in qualità di sci aggregati o meglio 
conosciuti come "amici degli alpini". 
Pertanto già da ora tutte le persone che non 
hanno svolto il servizio militare nelle truppe 
alpine ma che ne condividono gli ideali, ne 
conoscono la storia e conservano le tradizioni 
anche attraverso il ricordo d qualche familiare 
che ha vissuto in prima persona fatti d'armi o 
semplicemente la vita militare, sono invitate a 
contattare il gruppo ed eventualmente ad 
entrarne a far parte. 

@~· . 
BASSA 

VALSUGANA 
E TESNO 

Anche quest'anno, presso l'auditorium del 
polo scolastico di Borgo, l'Avis della Bassa 
Valsugana e del Tesino ha organizzato la 
tradizionale cerimonia di premiazione dei 
soci-donatori . 
Per quanto riguarda il nostro comune sono 
stati premiati con la benemerenza Paolo 
Tomaselli (8 donazioni) e Maurizio 
Zentile (9 donazioni). Con la medaglia di 
bronzo è stato premiato Marco Voltolini 
(17 donazioni) . 



AVULSS 
Associazione per il Volontariato nelle 

Unità Locali di Servizi Socio-Sanitari 

L'Avulss {Associazione per il Volontariato nelle 
Unità Locali di Servizi Socio-Sanitari) è stata 
costituita a Milano nel 1979, ideata e promos
sa da don Giacomo Luzietti. 
E' un'organizzazione apartitica, senza scopo di 
lucro che offre un'attività di volontariato conti
nuativa, gratuita e organizzata da persone 
competenti . 
Opera a livello locale tramite nuclei che godo
no di ampia autonomia nello svolgimento 
delle loro attività. 
A Strigno èsiste un nucleo Avulss dal 1998 che 
opera principalmente, ma non solo, nella 
locale Casa di Riposo dove i volontari collabo
rano con i personale cercando di rendere la 
vita degli ospiti più serena e meno solitaria . 
Molti dei presenti hanno parenti e amici a 
Strigno o nei dintorni e vengono da questi 
seguiti con amore e pazienza . 
Però non tutti sono così fortunati e nella nostra 
Casa di Riposo ci sono numerosi ospiti che non 
hanno più nessuno o i loro parenti sono lonta
ni: è soprattutto con questi che il volontario si 
fa amico, conversa con loro, li accompagna a 
fare una passeggiata o un controllo medico in 
ospedale. 
Inoltre, nei pomeriggi di lunedì e giovedì 
quando molti ospiti si riuniscono in piccoli 
gruppi per fare dei lavoretti di decorazione, 
biglietti di auguri, portatovaglioli ed altri gui
dati da una animatrici, i volontari sono sempre 
presenti a dare una mano a chi fatica con car
tonc ino, forbici, colori e colla . 
Nella Casa di Riposo non operano solo i volon
ta ri Avulss ma anche tante altre persone che 
non fanno parte di alcuna associazione a che 
si dedicano con generosità a chi ha bisogno. 
Tra di noi esiste uno scambio continuo di espe
rienze e di consiglio: lavoriamo assieme in 
amiCIZia . 
l nostri corsi di formazione permanente sono 
aperti anche a loro e molti colgono l'occasione 
per migliorare le loro conoscenze e di conse
guenza il loro modo di operare con gli ospiti . 
Economicamente I'Avulss si sostiene tramite i 
contributi di enti pubblici, la generosità di pri
vati cittadini e il contributo associativi annuale 
che tutti gli associati sono tenuti a versare. 

L'Avulss opera anche sul territorio. Purtroppo 
in questo campo l'attività è limitata per la 
mancanza di una sede e di un mezzo di tra
sporto proprio. 
Per il momento chi desidera contattarci può 
telefonare ai numeri pubblicati su questa pagi
na . La speranza è di poter dispor.re presto di 
un locale dove mettere il nostro archivio, tene
re incontri, discutere programmi e organizzare 
i corsi di aggiornamento sui temi basilari della 
formazione dei volontari che sono medicina, 
psicologia e morale. 
L'Avulss è aperta a tutte le persone di buona 
volontà purché accettino e cond ividano lo spi
rito dell'associazione, partecipando ai corsi di 
formazione di base e d aggiornamento impe
gnandosi nel servizio all'uomo ne rispetto 
della sua libertà e delle sue esigenze fisiche e 
e spirituali . 

Numeri telefonici da contaHare: 
0461/7 63558 (Johanna Steinhoff Ghesla, 
presidente) 0461/763175- 0461/762283-
0461/762408-0461/763713. 

BANDA GIOVANILE 
STRIGNO 

Ma che musica, maestro! 

Durante il corso musicale 2003-2004 la banda 
giovanile di Strigno ha contato 27 allievi più 
due bandisti, per un totale di 29 ragazzi. 
Diretta dal maestro Bruno Wolf, la banda ha 
aperto la stagione musicale con concerto in 
una gremita piazza dei Santi in occasione del
l'annuale castagnata : di notevole successo 
anche il concerto di Natale svoltosi presso 
l'Albergo Nazionale. 
Per la prima volta dalla sua nascita, la banda si 
è esibita in chiesa durante la Messa in occasio
ne della festività della Befana e non ha dimen
ticato il consueto e giocoso appuntamento con 
gli ospiti della casa di riposo "Redenta Floriani" 
per allietarli con il suo repertorio . 
Da aggiungere anche la prima uscita fuori 
paese con il concerto presso il centro polifun- ~ 
zionale di Samone e Ici . successiva partecipa- ·:5 
zione il 16 maggio a Castel Ivano al concerto c 
con il gruppo di ragazzi diversamente abili ~ 
"Cantare Suonando" diretti dal maestro Marco g 
Porcelli . g> 
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Un particolare elogio all'impegno dei bandisti 
e alla stretta collaborazione dei genitori sem
pre presenti. 
Per chi volesse iscriversi si ricorda che si pos
sono trovare i relativi moduli presso il comune 
di Strigno all'ufficio anagrafe dal l o al l O set
tembre . 
Da quest'anno, sia per gli allievi già iscritti che 
per quelli che si iscriveranno, l'iscrizione sarà 
automatica tutti gli anni; chi non intendesse pro
seguire con i corsi è pregato di awisare telefo
nicamente il presidente (0461 762902) entro e 
non oltre i termini validi per le iscrizioni . 
Fino al l O settembre è aperto anche il tessera 
mento per coloro che intendessero diventare 
soci della banda: per i genitori degli allievi già 
iscritti è automatico. 
Relative e precise informazioni saranno espo
ste alle bacheche comunali. 
C'è da ricordare anche la partecipazione con 
ottimi risultati di alcuni nostri allievi ai corsi e
stivi organizzati dalla Federazione a Mezzoco
rona : ogni allievo possiede già la documenta
zione necessaria per iscriversi a tali corsi. 
Cogliamo l'occasione per ringraziare tutti 
coloro che hanno contribuito e collaborato alla 
crescita di questa importante realtà musicale . 
Si ricorda che d'ora in poi, eccetto la pausa 
estiva, le prove d'assieme verranno effettuate 
tutti i venerdì. 

Giuseppe Baratto e Denise Landolfi 

~ Il foglio di Strigno 

M.A.S.C.I. 
Festa del Patrono San Giorgio 

Ogni anno il 25 aprile è consuetudine festeg
giare il nostro Santo patrono, San Giorgio . 
Possibilmente vogliamo festeggiarlo assieme a 
tutti gli Adulti Scout della regione. Quest'anno 
ci siamo riuniti a Merano ospiti della locale 
Comunità che ha organizzato questa festa . 
Siamo arrivati tutti puntualmente presso la par
rocchia di Santo Spirito come era previsto dal 
programma e quindi abbiamo assistito alla 
Santa Messa presso l'antica chiesa omonima. 
Questa chiesa fu fatta erigere da Mainarda Il 
di Svevia nel 1271, fuori dalle mura della città 
e annessa all'ospedale l azza retto . Fu ripristina 
ta nel 1419 dopo i gravi danni subiti dall'allu
vione. E' una chiesa a stile gotico con volta a 
crociera . Sul lato meridionale si trova un affre
sco con Cristo Crocifisso tra Maria e Giovanni 
eseguito nel 1450. All'interno, sul lato setten
trionale c'è il gruppo della Crocifissione della 
metà del XIV secolo, sul lato meridionale inve
ce si trovano dei medaglioni affrescati narran
ti le alluvioni che dal Medioevo al Settecento si 
abbatterono sulla chiesa. La Messa è stata 
concelebrata dal nostro assistente regionale 
don Giorgio Serafini e dal parroco don Ettore, 
originario della Valsugana. 



dal pittore tirolese Knoller nel 1793. Degno di 
nota è il campanile alto 83 metri iniziato nel 
XIV secolo e terminato salo nel XVII. 
Si arriva quindi in via Portici , via che congiun
ge piazza Duomo a piazza del Grano. l Portici 
costituivano fin dal XIV secolo il centro dei 
commerci e dell'artigianato. 
Abbiamo quindi visitato il Castello Principesco, 
edificato nel 1470 e fortemente voluto dall' 
arciduca Sigismondo d'Austria e utilizzato per 
brevi periodi di riposo, ora adibito a museo. 
Abbiamo proseguito il nostro cammino pas
sando davanti al maestoso Kurhaus, edificio 
adibito a svago, ad intrattenimenti danzanti e 
conferenze. Da qui attraverso il magnifico Pon
te della Posta siamo tornati alla chiesa di Santo 
Spirito dove nella sala parrocchiale ci aspetta
va una favolosa pastasciutta preparata dalla 
Comunità di Merano. 
Dopo aver pranzato siamo partiti alla volta dei 
Giardini di Castel Trauttmansdorff o Castello 
di Sissi perché l'Imperatrice vi soggiornò ben 
due volte per un periodo di cure invernali . 
Oggi questo castello è trasformato in museo 

Durante l'omelia don Ettore ha voluto sottoli- del turismo. 
neare i valori dello scoutismo ed il "servizio" 
silenzioso che ogni giorno gli Adulti Scout ope
rano nei diversi campi del volontariato sociale. 
Finita la Messa ci siamo radunati sul sagrato, 
e con l'ausilio di una guida molto preparata 
abbiamo visitato i punti più importanti della 
città, dalle passeggiate lungo il Passirio fino al 
suggestivo Ponte Romano, quindi alla Porta 
Passiria, la più importante fra le porte d'in
gresso alla città vecchia attraverso la cinta 
muraria tuttora esistente . Superata la porta si 
arriva al quartiere Steinach, che si estende fino 
al Duomo da una parte ed al torrente Passirio 
dall'altra. Era il nucleo originario della città 
medievale ed ha mantenuto solo in parte l'as
setto iniziale, ora si conservano solo alcuni 
edifici e palazzi medievali . 
Proseguendo si arriva al Duomo, altro 
monumento importante, dedicato a San 
Nicolò, patrono dei commercianti, degli 
imprenditori e dei carrettieri. Fu iniziato 
a costruire nel 1302 ed i lavori si pro
trassero fino alla metà del XV secolo. 
Edificio di stile gotico a tre navate. 
Suggestive sono le vetrate policrome ed 
istoriate che narrano le vicende di San 
Nicolò . All'interno i due altari laterali 
settecenteschi, sono di marmo di Verona 
e recano due importanti tele realizzate 

l Giardini invece sono un'area, attorno al 
castello, estesa su 12 ettari dove sono riunite 
piante di tutto il mondo, ma è presente anche 
la tipica vegetazione dell'Alto Adige. Ameni 
sentieri s'inerpicano lungo il pendio, attraverso 
i giardini acquatici e terrazzati, conducono al 
giardino dei sensi, al giardino giapponese, 
alla collina dei cactus e delle succulente, oppu
re alle antiche piante coltivate come ulivi e viti. 
Dopo aver camminato lungo questi sentieri e 
ammirato tutte queste meraviglie della natura, 
così ben disposte al visitatore, stanchi, abbia
mo salutato i nostri amici e siamo tornati verso 
casa con un po' di nostalgia per la giornata 
trascorsa assieme e per la ricchezza culturale 
che ci ha donato. E' stata veramente una festa 
di San Giorgio alla Scout. 
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Valsugana 
PASSIONE MOTORI 

E' con grande soddisfazione che ci riproponia
mo a Voi, affezionati lettori attraverso le pagi
ne del "FOGLIO" gentilmente messe a disposi 
zione dal Comune di Strigno. 
Soddisfazione perché: prima di tutto per la 
grandissima adesione che molti di Voi attra
verso il tesseramento hanno voluto dimostrare, 
"abbiamo raccolto oltre 160 tesserati" . In 
secondo luogo la grande partecipazione alle 
due serate organizzate con le forze dell'ordine 
su tematiche di attualità e di estremo interesse. 
L'uscita in pulman organizzata, per la visita al 
Motor Show di Bologna, lo scorso dicembre. 
L'adesione di molti giovani e meno giovani per 
le uscite riguardanti le gare di macchine su cir
cuiti ghiacciati in Val di Fiemme e sul monte 
Grappa, ai quali partecipavano anche alcuni 
nostri tesserati, nonché lo spettacolo proposto 
dalle "ape cross" e dai "quad" ( moto a 4 ruote) 
che si esibivano in gare di inseguimento su 
percorsi di terra, in quel di Feltre. Altra gran
de soddisfazione è venuta dalla vetrina allesti
ta nel periodo natalizio su iniziativa del "grup
po commercianti di Strigno" gentilmente mes
saci a disposizione dai signori Almiro e Marisa 
Campestrin, ai quali inviamo attraverso queste 
righe il nostro più cordiale grazie. Le serate 
che ogni primo giovedì del mese ci danno 
modo di incentrarci ufficialmente con tutti i 
soci e simpatizzanti che lo desiderano, dopo le 
ore 20,30 presso la sala del cinema all'alber-
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go Nazionale di Strigno, proiettando delle cas
sette, o parlando del più e del meno, sempre 
nell'ambito dei motori, con scambi di opinioni 
e iniziative, socializzando con nuovi amici pro
venienti anche da altri paesi, scopo fra i pri-

mari della nostra asso
ciazione. L'appuntamen
to più eclatante fin ora è 
stata la serata organizza 
ta presso la palestra del
le scuole medie con "Fa
bio e la sua fisarmonica" 
sabato 21 febbraio. Mu
sica, balli, maschere e 
allegria ci hanno accom
pagnato fino a tarda 
notte con un folto pubbli
co entusiasta e soddisfat
to di questa nostra inizia
tiva . 
Domenica 6 giugno infi
ne, la trasferta in pulman 
al circuito toscano del 
Mugello (nella foto il 
gruppo dei partecipanti) 
per assistere al gran pre

mio delle "MOTO GP" si è rivelata anch'essa 
un' idea azzeccata, sia per l'entusiasmo duran
te la gara, vinta dal campione Valentino Rossi 
che per i momenti allegri durante il viaggio. 
Il lavoro per i prossimi mesi di certo non man
ca, ma con l'Amministrazione comunale al no
stro fianco, la Cassa Rurale Centro Valsugana 
che ci ha già dimostrato attenzione, la fantasia 
e la costanza di noi tutti, siamo certi che vi 
sapremo regalare un' estate rombante e piena 
di sorprese. 

Il presidente Roberto Tomaselli 

COMITATO TAURO 

Argentino, come il nome che porta, lo è stato 
davvero durante lo scorso anno il rifugio che ha 
accolto gli alpinisti avventuratisi lungo le pendici 
del Tauro. 
Argentino per le voci che numerose come non 
mai ne hanno riempito l'aria in un'estate torrida 
che ha invitato a raggiungere alte vette e limpidi 
!aghetti dove la frescura ha dato tregua al caldo 
soffocante delle valli e delle città. 
Così nei mesi estivi e fino al tardo autunno, gli 
ospiti hanno trovato nel rifugio Argentino un 
luogo sicuro, accogliente e pulito dove trascorre 
re le notti stellate. 



Quest'anno il comitato presieduto da Gianni 
Tomaselli, che da anni cura il bivacco, oltre a 
provvedere al rifornimento della legna da arde
re e alla pulizia interna, ha intonacato di nova 
l'esterno della costruzione. 
E' stata scavata una canaletta per lo scorrimen
to dell'acqua piovano e sono state posizionate 
panche e tavole di legno nello spazio antistante 
l'edificio per dar modo ai gitanti di riposare 
anche a cielo aperto . 
E' stata organizzata anche la tradizionale festa 
di luglio alla quale, con viva soddisfazione, ha 
partecipato un folto numero di persone prove
nienti dai vari paesi della valle oltre che da 
Trento e dal vicino Veneto . 
Tutti hanno potuto apprezzare quell'ottimo mine
strone o quella morbida polenta che mani esper
te e una buona dose di appetito hanno fatto pro
prio gustare. 
Naturalmente il bivacco, costruito più di 
trent'anni fa, ha bisogno di manutenzione: serve 
una completa tinteggiatura delle pareti interne e 
la sostituzione della scaffalatura attuale con mo
biletti chiusi più igienici e protetti. 
Con i proventi della festa saranno sostituite an
che le coperte e gli utensili della cucina : insom
ma c'è ancora tanto lavoro da fare ed è per que-

sto che il comitato invia attraverso "Il Foglio di 
Strigno" un invito a tutti gli amanti della monta
gna, della buona compagnia e delle barzellette 
dell'irrefrenabile Ginetto ad unirsi al gruppo. 
In giugno infatti, neve permettendo, si farà la 
prima uscita. E non c'è molto tempo. In partico
lare un appello viene inviato ai giovani perché a 
poco a poco prendano in mano ciò che altri in 
questi trent'anni hanno costruito e mantenuto 
VIVO. 

Serve una mano, servono nuove forze perché la 
tradizione continui e perché l'unico rifugio mon
tano di Strigno possa ancora offrire il proprio 
calore ai gitanti ed a tutti gli appassionati della 
montagna. 

CORPO 
VIGILI DEL FUOCO 

VOLONTARI 

Dopo tante promesse, con l'inizio dell'annoha 
cominciato ad operare la squadra giovanile 
dei Vigili allievi. 
Ai comandi dei due responsabili- Paolo Osti 
e Alessio Paterno - ci sono sette giovani 
aspiranti Vigili del fuoco che - dopo il solenne 
giuramento effettuato alla presenza del 
Sindaco e del Direttivo - sono entrati a pieno 
titolo nei ranghi della nostra istituzione. 
Breve ma significativa la cerimonia nella quale 
sia il Sindaco che il Comandante hanno evi
denziato l'importanza della costituzione della 
squadra per preparare i giovani a diventare sì 
dei "pompieri", ma soprattutto ad educarli allo 
stare assieme e a rispettarsi reciprocamente 
aiutandosi a crescere e a diventare adulti. 
Un plauso particolare ai due responsabili i 
quali - due martedì e due sabati al mese - si 
dedicano all'istruzione sia pratica che teorica 
degli allievi . 
Un grazie anche al responsabile distrettuale 
Lorenzino Trentin che cura la buona riusci
ta di tutte le squadre per portarle preparate al 
campeggio estivo dove si esibiranno in varie 

Ql 

= Ql 
manovre. ·2 
La squadra giovanile è così composta : Daniele c 
Paterno, Cristian Rossi, Gianluca Tomaselli, ~ 
Matteo Tomaselli, Nicola Tomaselli, Carlo 
Zentile e Damiano Zentile. 
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La squadra giovanile 

Il nostro Corpo ha partecipato domenica 18 
aprile, assieme ai Corpi di Samone, Spera, 
Scurelle, Ivano Fracena, Villa Agendo ed 
Ospedaletto, ad una manovra di simulazione 
di incendio boschivo in località Oltrebrenta. 
Tale manovra è servita per approntare al me
glio un ipotetico intervento pescando l'acqua 
dal fiume Brenta (quota 230 s.l.m.) e portarla 
ad una quota di 750 s.l.m. per uno sviluppo di 
circa 2.400 metri di manichette con varie pom
pe sia in diretta sia con pescaggio da vascone. 
Ottima la riuscita della manovra visto che circa 
dopo un'ora dall'allertamento dei primi Corpi, 
l'acqua era già sul posto più alto come pre
ventivato. 
Mi sia consentito un caloroso saluto al nostro 
Vigile Siro Tomaselli (nella foto) che il giorno 
della manovra ha compiuto sessant'anni e, 
come da regolamento, ha dovuto lasciare il 

Corpo. 
Voglio ricordare 
Siro per la sua sem
pre pronta disponi
bilità, il suo attac
camento al Corpo 
e la sua lunga car
riera di Vigile, dato 
che è uscito dopo 
quarant'anni· di ser
vizio passati con 
grande passione ed 
in armonia con tutti 
i Vigili, anche quelli 
più giovani. 

Il comandante 
Franco Tomaselli 

croXaris 
E' l'ultima fatica del Circolo Culturale Croxa
rie. li libro- recentemente presentato all'alber
go Nazionale- fa parte della Collana Progetto 
Memoria. S'intitola '~Ila benevolenza del letto
re" ed è una raccolta degli scritti a cura di 
AHilio Pedenzini e Vito Bortondello. 
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Il volume, oltre che riportare un'ampia e detta
gliata bibliografia di Guido Suster, viene dato 
alle stampe a distanza di quasi 75 anni dalla 
morte . 
Come scrivono gli autori "riproporre ogg i al
cune delle sue opere è una sorta di risarci 
mento morale . Suster divise egualmente la sua 
vita a cavallo fra Ottocento e Novecento nella 
passione per la ricerca storica e nell'attacca
mento alla propria comunità . Due sentimenti 
che spesso convergevano e si intersecavano 
nelle sue pubblicazioni, nel suo vivere la poli
tica e nella sua attività di amministratore pub
blico . 
l più anziani ne ricordano i grandi baffi grigi e 
l'incedere austero, ma i loro padri se ci fosse
ro ricorderebbero le tanto occasioni in cui al 
professore si chiedeva aiuto o un consiglio . 
Guido Suster (1859- 1930) di estrazione libe
rale ed irredentista fu uno tra i tanti borghesi 
trentini che aderirono al fascismo . 
"Forse questa netta scelta di campo - scrivono 
i due autori nella prefazione- contribuì a met
tere in secondo piano i molti crediti che il pro
fessore poteva vantare verso la comunità . Al 
punto che oggi, nel suo stesso paese natale, 
nemmeno un violetto ne ricorda il nome. Nel 
caso di Suster una rimozione c'è stata e cre
diamo sia giunto il momento di parvi rimedio". 
Attilio Pedenzini e Vito Bortondello hanno scel 
to di far "parlare" Suster attraverso i suoi scrit
ti . Accanto ad una bibliografia curata fin nei 
minimi particolari, la prima parte del libro 
contiene alcune biografie dedicate ai suoi con-

cittadini quali Giacomo Castelrotto, capitano e 
cronista del '500. Il professore poi racconta la 
vita e le opere di Davide Weiss e del "pittore 
delle Grazie" Albano Tomaselli . 
La seconda parte è invece interamente dedica 
ta alle "Delizie sociali", un poemetto satirico 
che Guido Suster compose nell ' autunno del 
1906 e pubblicò l'anno seguente con lo pseu
donimo di Minimo Giusti . 
"In forma di endecasillabi sciolti vi si trova la 
sua visione del mondo organizzata in otto 
grandi temi (quadri} : la scuola, la professione, 
la libertà, il progresso, la politica, il socialismo, 
la stampa e la morale. Riproponiamo oggi 
questa sua fatica - scrivono gli autori - sia per 
approfondire le idee e i giudizi , più o meno 
condivisibili , di Guido Suster riguardo al suo 
tempo e sia per offrire - a distanza di quasi 
l 00 anni - una fotografia quà e là di compor
tamenti e di situazioni perfettamente adattabi
le alla nostra contemporaneità" . 
Un volume di 235 pagine realizzato dagli au
tori anche grazie alla preziosa collaborazione 
di don Gianni Chemini, Franco Coradello, 
don Emilio Menegl, Bruno Menin, Maria 
Giovanna Menin, Claudia Mengarda, 
Andrea Segnano, Barbara Tiso, Andrea 
Tomaselli, Nereo Tomaselli, Tiziana 
Tomaselli e Federico Valzer. 
Foto e documenti sono stati messi a disposizio
ne da Vito Bortondello, Adele Paternolli, 
don Gianni Chemini, Nereo Tomaselli e 
Carlo Bianco. 

Guido Suster con la fascia tricolore di sindaco 

~ c 
·.;:: 
c 
~ 
c 
c 
C) 
c 
a. 

Il foglio di Strigno (l} 



c .. c 
41 
lo. ... 
o 
c 
o.> 
o 
a. 

TIRO A SEGNO 
NAZIONALE 

STRIGNO 

Finalmente il nuovo poligono da tiro è pronto. 
Infatti, da mesi presso la struttura è intensa 
l'attività agonsitica per quanto riguarda la se
zione ad aria compressa. 
Ancora pochi mesi è dovrebbe essere ultimata 
anche la struttura per la parte a fuoco. 
Con il collaudo e l'agibilità delle 22 linee ad 
aria compressa {prima la sezione poteva usu
fruire solo su 12 linee) tra l'autunno del 2003 
e la primavera del 2004 la nuova struttura ha 
ospitato ben 6 manifestazioni. 
Dopo il grande successo nel mese di ottobre 
del 2003 con la finale del Trofeo Triveneto che 
ha visto la presenza a Strigno dei migliori atle
ti italiani ed il tradizionale appuntamento con 
il Trofeo Koala, dal 4 al 7 febbraio si è svolto 
il Trofeo San Sebastiano riservato agli schutzen 
delle diverse compagnie presenti in Trentina . 
Oltre un centinaio gli atleti poi che, nella 
prima domenica di marzo, hanno dato via al 
Memoria! Magnago e Recchia riservato ai 
gruppi ANA di Levico, Selva di Levico e Barco. 
Verso la fine di marzo il poligono da tiro ha 
ospitato la manifestazione "Trofeo San Mauri
zio" riservata a tutti i gruppi ANA della Bassa 
Valsugana e del Tesino. Oltre un centinaio i 
partecipanti. Venerdì 30 aprile infine si è svol
ta una gara riservata ai soci della seziona ANA 
di Selva di Levico. 
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Un'intensa attività che ancora una volta ha di
mostrato come la scelta di realizzare questa 
nuova struttura in paese sia stata dawero lun
gimirante. 
Infatti, il nuovo poligono da tiro non solo ospi
ta manifestazioni sportive a livello agonistico 
ma ben si presta - ed i risultati sono sotto gli 
occhi di tutti - anche ad inziative ricreative o 
semplicemente amatoriali. 
Una struttura di cui Strigno deve andare fiero, 
non solo Strigno ma in un futuro prossimo 
anche tutta la Valsugana nell'ottica di una 
valle che cerca di crescere anche attraverso la 
presenza sul territorio di strutture tali da servi
re quale momento di aggregazione e di rilan
cio della stessa offerta turistica. 
Per quanto riguarda l'attività futura, la sezione 
continuerà ad impegnarsi per arrivare in tempi 
brevi ad ampliare l'organico degli atleti. Non 
solo. 
Finalmente il nuovo poligono da tiro è pronto. 
Accanto alle varie manifestazioni che si 
andranno ad organizzare, la sezione punta 
anche a dotare la nuova struttura - forse già 
entro l'estate - di una adeguata attrezzatura 
da tempo già acquistata e di ultimare ancora 
gli ultimi collaudi necessari per poter avere la 
piena agibilità della struttura. 
Non è mero utopia auspicare che entro il 2004 
Strigno possa finalmente arrivare a realizzare 
un sogno che per 15 anni ha visto impegnato 
in prima linea tutti i dirigenti della locale sezio
ne di tiro a segno. Dirigenti, atleti ed appas
sionati che ora finalmente vedono un sogno 
diventare realtà. 

Il presidente Alessandro Chiesa 



DRAGON BIKE 
STRIGNO 

Anche quest'anno la Dragon bike Strigno è un 
punto di riferimento in Valsugana per gli aman
ti del MTB; i soci che la compongono proven 
gono infatti da diversi paesi (Strigno, Borgo, 
Bieno, Castello Tesino, Scurelle, Roncegno, Gri 
gno ... ) sono in continuo e costante aumento, 
segno tangibile di uno sport che ormai riscuote 
crescenti consensi nelle nostre valli. 
Nel mese di gennaio è stato eletto il nuovo 
direttivo. Il presidente uscente Ezio Bertagnoni 
ha rinunciato ad una nuova candidatura con 
l'assemblea dei soci che ha eletto nuovo presi
dente Baso Claudio, vice-presidente Scatola 
Claudio, segretario Ropele Diego, consiglieri 
Rosin Gianni, Ropele Rodolfo, Zurlo Andrea, 
Bertagnoni Franco . Il nuovo Direttivo ringrazia 
i soci e il direttivo uscente per l'impegno profu
so in questi anni di attività. Come dai pro
grammi degli anni precedenti, il settore agoni
stico della squadra sta partecipando a dei 
challange di livello nazionale (Rampitur, Gran 
Prix Wind tex) ottenendo notevoli risultati. Per 
gli escursionisti invece è stato stilato un pro
gramma di uscite ciclo/gastronomiche coinvol
gendo soci e famiglie . La prima uscita è avve
nuta il 21 marzo con partenza in piazza a 
Strigno proseguendo lungo la ciclabile per 
Levico fino ai"Col della Bena", ritornando poi, 

ad ora di pranzo, per una spaghettata in com
pagnia. Il 29 maggio presso la palestra delle 
scuole medie di Strigno si è svolta la festa dello 
sportivo. La manifestazione è stata allietata 
dalla partecipazione di Fabio e la sua fisarmo
nica . Inoltre è stato allestito un fornitissimo 
spaccio di bevande e panini per soddisfare i 
numerosissimi presenti . L'evento si è concluso 
con l'estrazione dei numeri della lotteria . 

lo 2501 30 QUINTALI LEGNA + BRESAOLA 
20 1655 MICROONDE + PROSCIUTTO CRUDO 

+ FORMA FORMAGGIO 
30 2162 SCARPONI + SPECK + FORMA FORMAGGIO 
40 3816 PROSCIUTTO CRUDO + FORMA FORMAGGIO 
so 783 SOPPRESSA + FORMA FORMAGGIO 
60 226 MORTADELLA + FORMA FORMAGGIO 
r 2099 DAMIGIANA VINO 30 L + SALAME 
so 3271 2 METRI LUCANICHE + CACIOTTA 
9° 2124 SALMONE AFFUMICATO 
IO" 3693 CONFEZIONE PARAMPAMPOLI 

l premi potranno essere ritirati, presso il 
Comune di Strigno, durante l'orario d'ufficio. 
Anche quest'anno verranno riproposti gli itine
rari : Peschiera- Mantova, Dobbiaco- Lienz. 
Vista la notevole partecipazione che hanno ri
scosso nelle precedenti uscite, un ulteriore pro
gramma sarà la realizzazione della "Tabella
zione" dei percorsi di MTB e trekking e l'orga
nizzazione di una gara "crono" in salita . 
L'Associazione Dragon Bike ringrazia tutti i col
laboratori, gli sponsor, il Comune e le persone 
che hanno partecipato alle nostre iniziative. 
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SCI CLUB STRIGNO 
... ci siamo anche noi! 

Beh! parlare dello Sci Club di Strigno non è una 
cosa molto semplice. Sci Club di Strigno signi
fica parlare della storia di Strigno e non solo. 
Quest'anno siamo ripartiti dopo alcuni anni 
carichi di incertezze e di problemi legati alla 
continuità del sodalizio ed alla carenza di per
sone in grado di portare avanti gli scopi socia
li . Grazie alla disponibilità di alcuni nuovi tes
serati quest'anno, anche se in ritardo, abbiamo 
organizzato il corso di sci per i bambini presso 
gli impianti di sci delle Marande con una par
tecipazione di ben 26 iscritti, ben oltre ogni più 
rosea previsione. Un ringraziamento lo dobbia
mo fare alla Tesino S.P.A nelle persone di Sergio 
Oss e di Massimo Broccato per la loro estrema 
disponibilità. Grazie anche alla ottima profes
sionalità dei maestri di sci della Scuola Sci 
Logorai per mezzo dei qual i abbiamo potuto 
offrire un corso di sci di altissimo livello. l bam
bini sono stati divisi fra i vari maestri, a secon
da della loro età e del loro grado di conoscen
za della pratica sciistica, per cui è stato possibi 
le assegnare a ciascun insegnate non più di 6 -
7 bambin i e questo a tutto vantaggio della 
qualità dell'insegnamento e della conseguente 
resa dal punto di vista dell 'apprendimento. E' 
stato organizzato anche un corso di avviamen
to - perfezionamento per adulti ed un corso, 
così dire, di avviamento all'agonismo ove un 
maestro di sci particolarmente preparato ha 
insegnato le tecniche base della pratica agoni
stica dello sci . Questa attività è culminata con 
la gara sociale del 4 di aprile in cui il nostro 
tesserato Luca Casarotto si è dimostrato anco
ra l'uomo di punta del nostro sodalizio batten 
do ancora l'ossidabile " spuma" al secolo 
Maurizio Carrara . Oltre a ciò quest'anno 
abbiamo organizzato anche una serata cultu
rale per addetti ai lavori sul tema della sicurez
za sulle piste da sci e sulla prevenzione degli 
incidenti sciistici dal titolo volutamente provoca
torio " ... . sei sicuro di saper sciare?". Peccato 
che la serata non sia stata capita fino in fondo 
dagli sciatori " attivi" della Bassa Valsugana in 
quanto il tasso d i presenza è stato molto basso . 
Ottima l'attività agonistica effettuata con l'orga
nizzazione delle sottonotate gare che hanno 
visto il nostro principale sponsor "Eurobrico" 
farla da padrone con una magnifica gara che 
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per il nostro sodalizio ha significato unanime 
consenso e apprezzamenti da parte di tutti i 
team e atleti convenuti . 
Prima dell'inizio della stagione è stato organiz
zato anche il tradizionale corso di ginnastica 
presciistica ove abbiamo potuto preparare i 
muscoli ed il fiato per la imminente stagione 
sciistica . 
Un ringraziamento particolare sento di dover
lo esprimere alle mamme e tutti coloro che ci 
hanno supportato durante lo svolgimento del 
corso di sci così come sentiamo il dovere di rin 
graziare il Sindaco di Strigno ed il suo asses
sore allo sport per il sostegno finanziario, e 
non, datoci per poter svolgere al meglio la 
nostra attività in questo che per noi, a ragione, 
può definirsi l'anno zero ed anche la Cassa 
Rurale Centro Valsugana per il suo immanca
bile apporto ... 
A rrivederci a questo autunno sempre più 
numerosi e "caricati" per poter affronta re un 
altro inverno ricco di neve e d i soddisfazioni e, 
soprattutto, con molte più persone "attive" 
nella gestione del nostro piccolo - grande 
sodal izio . 

Stefano Borsotti 

15 febbraio 2004 
Trofeo Eurobrico - località Marande 
organizzato dallo Sci Club Strigno 

21 febbraio 2004 
Gara degli Alpini - loca lità Marande 
organizzato dallo Sci Club Strigno 

28 marzo 2004 
Trofeo Carlo Zambiasi 
(gara valida per lo Logora i Cup) 
local ità Marande 
organizzato dallo Sci Club Strigno 

4 aprile 2004 
Gara Sociale - località Marande 
organizzata dallo Sci Club Strigno 



Fu parroco a Strigno per un decennio 

scomparsa La 
di don Remo Pioner 

Don Remo Pioner ci ha lascia
ti il primo -di aprile ·scorso. 
Affetto da alcuni anni da una 
malattia progressiva che ha 
sempre portato con grande 
serenità, ha trascorso i due 
ultimi anni nell'infermeria del 
clero di Trento. 
Nato a Ronchi Valsugana il 
21 dicembre 1922, da ragaz
zo si trasferì con la famiglia a 
Bolzano, ma lui si sentiva 
sempre di Ronchi dove è nato, 
è stato battezzato, e ha inco
minciato a crescere nella fede 
e nell'amore al Signore, che 
poi seguirà per tutta la vita . 
Ordinato sacerdote nel 1947, 
fu cooperatore a Vezzano dal 
1947 al 1950, cooperatore a 
Telve dal 1950 al 1954, quin
di parroco di Telve fino al 
1966; per dieci anni fu parro
co di Pieve Tesino; parroco e 

decano di Strigno dal 197 6 al 
l987; si . ritirò in pensione a 
Strigno fino al 2002. A Ronchi 
ha celebrato nel 1997 i suoi 
50 anni di sacerdozio, circon
dato dai parenti e da tutta la 
comunità. l funerali si sono 
svolti nella chiesa parrocchia
le di Roncegno, considerato 
che le moltissime persone, 
suoi ex parrocchiani, non 
potevano trovare posto nella 
chiesa di Ronchi e nemmeno 
sul sagrato . Tanti i "strignati" 
presenti che hanno voluto 
accompagnare il loro ex par
roco nell'ultimo viaggio terre
no; tra loro anche il Sindaco 
Silvio Tomaselli. 
L'arcivescovo ha presieduto le 
esequie, concelebrate da 
quasi 40 sacerdoti. 
Il decano di Strigno, don 
Mario Tomaselli, ha introdotto 

Un traguardo importante 

I 100 • ann1 

l'omelia con queste significati
ve parole : "Siamo alla vigilia 
della Pasqua: mi viene spon
taneo pensare alle tante 
pasque che don Remo in 
quasi 57 anni di sacerdozio 
ha celebrato con le sue comu
nità per aiutare tante persone 
a passare dal peccato alla 
grazia, dall'indifferenza all'a
more per Dio e per i fratelli" . 

della maestra Floriani 
Grandi festeggiamenti il 15 aprile scorso alla Casa di Riposo, per festeg 
giare i l 00 anni della nostra maestra Giuseppina Floriani . Dopo la 
Messa celebrata da don Emilio, sono stati portati gli auguri da parte del 
cav. Lucio Verde, presidente della Casa di Riposo, 
del sindaco Silvio Tomaselli, anche a nome 
dei paesi limitrofi . Grande la partecipazio
ne con la rappresentanza di una classe 
delle scuole elementari, molti gli ex alunni 
che hanno partecipato all'appuntamento; 
quale miglior riconoscimento alla propria 
maestra? La festa è ben riuscita grazie al 
lavoro svolto con grande impegno dall'ani
matrice Renato . 
~uguri anche da parte del comitato di reda
zrone. 
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Anniversario del Mobilificio Tomaselli 
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Per chi entra nell'abitato di 
Strigno provenendo da Villa 
Agnedo, l'edificio sede del 
Mobilificio Tomaselli rap
presenta un'immagine con
sueta e familiare . 
Non tutti sanno però che 
quest'anno i' azienda festeg
gia il quarantennale della 
sua fondazione. 
Risale infatti al 1964 l'inau
gurazione della ditta di 
Mario e figli, che si volle far 
coincidere con il giorno 
della sagra del paese (1'8 
dicembre). 
"La sera prima - ricorda Camillo, che con i fratel
li Siro, Bruno e Fulvio guida l'azienda - abbiamo 
terminato di sistemare tutto alle 1 O di sera, con 
grandi sacrifici economici. Poi abbiamo distribui-
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mobili 

to i volantini nei dintorni di Strigno. Ci aspettava
mo poche persone ed è arrivata - un'autentica 
folla ". 
l quattro fratelli hanno ereditato passione e me
stiere dal padre Mario, apprendista di Carlo Zan
ghellini nel primo dopoguerra . Tomaselli si mise 
in proprio nel 1925 e continuò a realizzare i suoi 
mobili fino al passaggio di consegne ai figli . 
Nel 1968 la sede viene ampliata con la realizza
zione del magazzino (oggi mostra) e nel 1988 
l'edificio viene nuovamente ampliato verso nord. 
Nel frattempo cambia anche l'attività : la produ
zione artigianale delle origini viene via via ridot
ta in favore della commercializzazione. "All'inizio 
- ricorda ancora Camillo - si facevano mobili su 
commissione, producendo qualcosa in più come 
esposizione. Poi la vendita ha preso il soprav
vento". 
Rimane comunque ancora attiva la falegnameria 
di via Marconi, che con il mobilificio di via Roma 
occupa una decina di persone, fra titolari e 
dipendenti . 
La continuità è garantita dai nipoti che lavorano 
in azienda, seguiti con la passione e il rigore di 
sempre, dai fratelli Tomaselli, che con l'occasio
ne vogliono ringraziare tutta i' affezionata cliente
la per questi quarant'anni di lavoro e progresso. 



Progetto Eco 

Una giornata 
per il parco 

"Una giornata per il parco" è un'iniziativa nata 
dalla collaborazione tra la scuola, l'Amministra
zione comunale e la Pro Loco di Strigno con lo 
scopo di portare avanti l'intervento di ristruttura
zione del parco delle Sojane. 
L'attività rientra nella più ampia proposta educa
tiva denominata "Progetto Eco" a cui quest'anno 
hanno aderito - scegliendola tra le proposte del 
tempo flessibile - una trentina di ragazzi della 
scuola media di Strigno. 
Come è già noto, il progetto generale è reso pos
sibile dalla collaborazione tra il Servizio Socio 
Assistenziale del C3 e l'Istituto Comprensivo di 
Strigno che hanno convenuto sul l'importanza di 
un intervento trasversale che portasse i ragazzi ad 
operare concretamente sul territorio . 
A tal fine un educatore del Comprensorio, pre
sente all'interno della struttura scolastica, ha atti
vato un'interazione pratico-formativa tra mondo 
della scuola e realtà di comunità . 
La proposta educativa è incentrata su un "fare 
attivo e partecipato" che aiuta ad apprendere e 
nello stesso tempo rende un servizio all'intera 
comunità, stimolando anche gli adulti e le ammi
nistrazioni ad una maggiore attenzione alla cura 
del parco e con esso al valore dei beni comuni. 
Le riflessioni fatte con i ragazzi hanno infatti evi 
denziato come uno spazio verde ben curato 
all'interno di un centro abitato possa favorire 
momenti di incontro, di relazione, di svago, di 
piacevolezza . In poche parole migliorare la qua
lità generale della vita . 
Tornando alla nostra "g iornata per il parco" ... ec
co i ragazzi confrontarsi non solo con il lavoro 
manuale ma diventare dapprima promotori e 
quindi organizzatori di una proposta maturata tra 
i banchi di scuola e poi condivisa, in un'ottica di 
comunità, con le istituzioni e le associazioni di 
volontariato presenti all'interno della stessa Pro 
Loco . 
Ecco che il motto "sporcarsi le mani assieme" si 
allarga e coinvolge tutti per uno scopo sentito e 
condiviso! 
Così giovedì l aprile alle 9 ragazzi, dirigente sco
lastico, sindaco, educatore, volontari della Pro 
Loco ed operai del comune e del corpo forestale 

si ritrovano al parco delle Sojane in tenuta di 
lavoro e ben attrezzati per dare inizio alle opera
zioni . Tutti lì per fare insieme. 
A fine giornata una grossa parte del lavoro di pu
lizia stagionale del parco è compiuta, ma altro 
resta ancora da fare: oltre alle periodiche attività 
di pulizia e di manutenzione devono essere sosti
tuite panchine e staccionate e rinnovati i giochi . 
Devono essere installate anche le tabelle botani
che in modo da permettere poi di conoscere ed 
apprezzare le varietà delle piante esistenti . 
l ragazzi saranno guidati nella realizzazione di un 
piccolo vivaio ed impareranno così a conoscere e 
curare le piante . 
E così è stato il 28 maggio. Sono quasi cinquan
ta gli studenti che, a causa della giornata piovo
sa, si sono raccolti nell'auditorium della Scuola 
ascoltando attenti gli uomini della Forestale par
lar loro del bosco e di alcune piante, di nozioni in 
materia di sicurezza per il lavoro nel bosco e sul 
valore che rivestono i boschi e i parchi per la 
nostra qualità di vita. Dopo è il momento dei 
volontari della Pro Loco che, in segno di ricono
scimento, hanno regalato a tutti una maglietta e 
un berrettino con il logo del Progetto Eco. Intanto, 
per fortuna, ha smesso di piovere e allora si può 
pensare di andare finalmente al parco. Lì i ragaz
zi di terza hanno il compito di piantare delle pian
tine come testimonianza del lavoro svolto e segno 
simbolico a conclusione dell'anno scolastico . 
Il Servizio Ripristino e Valorizzazione Ambientale 
della Provincia si farà prossimamente carico delle 
opere di sistemazione dei muri e del terreno fra
nato rendendo così agibile l'intero parco. 
E poi contiamo sulla "partecipata" collaborazione 
e su una corretta utilizzazione del parco da parte 
di tutti : un modo per condividere e valorizzare il 
progetto dei ragazzi e per rimandare loro un gra- a~ 
tificante messaggio di implicito valore educativo. 6-
Ma l'attività del Progetto Eco non si ferma certo c ·;:; 
qui, infatti, fin da ora, con i ragazzi si sta pen- a -sondo al prossimo anno per continuare ed arric- c 
chire questo Progetto in un'ottica che valorizza le ~ 
persone e il loro ambiente. 

~educatore Giancarlo Lira 
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Sistema Culturale 
Intercomunale Lago 
Appuntamenti per l'estate 2004 

GIUGNO 
lQ§I[§t.llll - ore 21 - Villa Agnedo - Teatro tenda 
Concerto con gli "Articolo 3ntino" 
nell ' ambito festa paesana 

'tlffilfii'1.J-ore 22 - Spera 
Serata di osservazione telescopica 

Sabato 26 o domenica 27 o altra data 
ore 21. 15 - Verona 
Viaggio organizzato all'Arena di Verona 
per assistere ad uno spettacolo · 

LUGLIO 
~1!!®t!ll ore 20.30 - Bieno - Teatro tenda 
"Un Bieno di rock" 
Concorso rock con complessi locali 

[ij[,flf4.1J:I- ore 21 
Cinte Tesino - Sala riunioni Municipio 
Conferenza su vipere 
con l'erpetologo Pietro Lorenzi 

[ij[.11f•fll1 -ore 21 - Pieve Tesino - Teatro tenda 
Con erenza su vipere 
con l'erpetologo Pietro Lorenzi 

i'Ni!jl·flfd -ore 21 -Samone - Centro pol ivalente 
Con erenza sui funghi 
con l'esperto Giancarlo Pertacchini 

~!fbtjfl ore 21 - Strigno- Piazza Municipio 
usica popolare con "Gli Storicanti" 

lM§U.Itl'tltfJI - ore 21 - Pieve Tesino - Teatro tenda 
Letture ad alta voce: l'uomo, la montagna, 
la guerra. 
Letture tratte da libri di Rigoni Stern, Mauro Corona e altri 

[ij[,fll§ . tfi~ - al mattino 
Gita all'osservatorio astronomico di Asiago 
in collaborazione con l'Associazione Astrofili 

''!'MftfiiJI -ore 22 - Pieve Tesino 
Serata di osservazione telescopica 

W•lul§,jtt!IJì- ore 21 - Strigno - Piazza Municipio 
Musica popolare con "Gli Sgangherati" 

AGOSTO 
ll).]llt§drttll - ore 21 
Strigno - Piazza Municipio 
Spettacolo con la 
Banda Civica "Ferruccio Rigo" 
di Borgo Valsugana diretta 
dal M.o Alessio Tasin, 
e Gruppo Majorettes 

l~@l(.jm'!IJl - ore 21 - Cinte Tesino - Piazzetta 
Concerto dei "Redmie Gospel" di Primiero 

•efmt\tl!JSI -ore 20.30 - Bieno - Teatro tenda 
ettura 1 fiabe per bambini con il Cenacolo della 

Valsugana 

lin1Ji.tJU-ore 21 - Cinte Tesino - Piazzetta 
Concerto con il gruppo "Abies Alba" 

ore 21 - Strigno - Sala riun ioni Albergo Nazionale 
Conferenza di astronomia 
con Prof. Boschi o Prof. Ortolani 

l@ftf!f!flfj -ore 21 Castello Tesino - loc. San Rocco 
Concerto del Coro "Piccole Colonne" di Trento 

~[.l'fà'tJ~I- ore 21 Castello Tesino - Palazzo Gallo 
on erenza sulla grande guerra: 

"Le fortificazioni italiane in Valsugana, 
sul confine italo-austriaco, tra il 1870 e il 1918" 
con il dott. Luca Giretto 

li]J,[ijl.tfttJ-ore 21 Cinte Tesino - Piazzetta 
Letture ad alta voce: l'uomo, la montagna, 
la guerra 
Letture tratte da libri di Rigoni Stern, Mauro Corona e altri. 

Ji'tltftlt\fJI- ore 21 - Pieve Tesino - Teatro Tenda 
Concerto del "Settimino di fisarmoniche" 
di Trento 

ore 22 - Villa Agnedo 
Serata di osservazione telescopica 

ll}o]ul§@•ii, - ore 17 - Strigno -
Piazza Municipio 
"Serenate" teatrino dei burattini 
con "Teatrino Giullare" 
di Sasso Marcon i 
(in caso di maltempo la serata si terrà 
nella sala riunioni 
dell'Albergo Nazionale) 

~~tifl:J- ore 21 Castello Tesino - Palazzo Gallo 
on erenza sui funghi 

con esperto Giancarlo Pertacchini 

SETTEMBRE 

'~ore21 
ng;l()?ala riunion i 

dell'Albergo Nazionale 
Concerto con il coro di montagna 
"Abete Rosso" di Bedollo 

Oltre a: compartecipazione libro Adone Tomaselli -
Strigno, laboratorio per Scuole a Strigno, mostre PAT sui 
rifiuti e sui libri artistici a Castello Tesino. 


